



Servir al pueblo

¡Nosotras paramos!

8/3

Día internacional
de la Mujer
Trabajadora



6/3: MULTITUDINARIA MARCHA DOCENTE
AL MINISTERIO DE EDUCACIÓN NACIONAL
FOTO: SERGIO MOLINA

LAS CLASES ARRANCARON CON UN MASIVO PARO EN 22 PROVINCIAS

Docente que lucha también enseña

EL 7 DE MARZO DECENAS DE MILES REPUDIARON
LA POLÍTICA DE AJUSTE DE MACRI

Contundente marcha obrera



Marcela Brizuela de Ledo
y Graciela Ledo

**"Juicio y
castigo a Milani
y a todos los
culpables"**

13/3 >> TODOS A PLAZA DE MAYO >> CONVOCAN: CTEP, BARRIOS DE PIE, CCC

Asamblea popular #tierratechotrabajo

El pueblo en las calles



UNA DE LAS COLUMNAS MARCHANDO HACIA EL GRAN ACTO DE LOS DOCENTES.

escribe **Ricardo Fierro**



Parazo docente, gran acto unitario del movimiento obrero, paro y movilización de mujeres, protesta de los veteranos de Malvinas. Vamos por el paro nacional.

1. EL PARAZO DOCENTE SACUDE EL TABLERO

Macri inauguró un ciclo escolar con las aulas vacías y los maestros y profesores en las calles. Fue el **primer paro nacional unificando a todos los gremios de la rama educativa**. El **parazo** abarcó a la casi totalidad del país. **Lo acompañaron todas las centrales de trabajadores y las organizaciones sociales**, en una masiva marcha y gran acto unitario.

Así fue la respuesta extraordinaria de los trabajadores de la educación al atropello del gobierno de Macri. Atropello al salario de los docentes y a la educación pública. Atropello a los docentes intentando usarlos para imponer el tope salarial del 18% a todos los trabajadores. Acompañaron a los docentes los trabajadores de la salud de la Fesprosa. Los estatales de ATE se movilizaron a Trabajo, y luego confluyeron con los docentes. Una gran columna de la CCC acompañó a los maestros.

La exitosa jornada de los trabajadores de la educación, con la que iniciaron su plan de lucha, desnudó la mentira de la "revolución educativa" del gobierno, y dio una firme respuesta a la agresión reaccionaria de Macri sobre "el oportunismo del paro", y de Vidal descontando \$600 por día de paro y reclamando sanciones a los sindicatos en lucha.

El reclamo de un **paro nacional que unifique las luchas de todos los trabajadores** sonó fuerte en la jornada docente. Se reflejó en los discursos del acto, incluso en el de Acuña, en representación de la CGT, que ratificó la convocatoria a la movilización del 7/3, y al "paro nacional antes de fin de mes". El reclamo viene de numerosas luchas, de cuerpos de delegados y agrupamientos sindicales para la unidad de acción.

2. UNA SEMANA CON EL PUEBLO EN LAS CALLES

Los docentes abrieron una semana con el pueblo en las calles, siguen el paro el 7/3 y marchan al acto lanzado por la CGT, y el 8 al paro convocado por los movimientos de mujeres. Al cierre de esta nota discuten la continuidad de la lucha y el adelantamiento de la Marcha Blanca.

El 7/3 es la convocatoria de la CGT a un gran acto, coordinado con las CTA, la CCC, la CTEP y Barrios de Pie, y las organizaciones de pequeñas y medianas empresas y comercios. En medio de una gran discusión, se perfila una definición de confrontar con el rumbo económico macrista de ajuste y entrega, al tiempo que retoma la unidad para la lucha. Mientras sigue en debate la urgencia del paro nacional.

El 8/3, los movimientos de mujeres marchan al **paro de mujeres**, en una jornada de movilizaciones en todo el país, enfrentando la emergencia que viven frente al agravamiento de la doble opresión, de la violencia y los femicidios diarios. Al calor de sus Encuentros Nacionales, año a año más masivos, las organizaciones de mujeres van a una nueva jornada que seguirá marcando un camino que asombra al mundo.

El 9/3, los veteranos de Malvinas de todo el país marchan a la Capital Federal, para presentar sus reclamos, ante un gobierno sumiso a los dictados del colonialismo imperialista inglés y sus maniobras de guerra desde los territorios usurpados.

3. LA CORRUPCIÓN MACRISTA

El gobierno que prometió "pobreza cero" quiere **hachar los salarios** negándoles la recuperación del 10%, o más, que perdieron el año pasado frente a la inflación, y ocultando que la carestía de este año ya se sabe que será mayor a lo que promete. **Es un hachazo de cientos de miles de millones de pesos que irían al bolsillo de monopolios, terratenientes, bancos y el Estado.**

A este gobierno, que prometió "acabar con la corrupción", no pasa día sin que le aparezcan negociados del grupo Macri. Fue alevoso lo del Correo y tuvo que poner marcha atrás, por ahora.

Le siguió la adjudicación de rutas aéreas a empresas como Avian, del grupo Macri maquillada para pasar desapercibida, o Fly Bondi, del vicejefe de Gabinete Quintana. El Estado va a poner \$22.000 millones para que esas líneas puedan funcionar. Con el destape del negociado, el gobierno postergó la decisión. Así, avanzan aceleradamente en el vaciamiento de Aerolíneas Argentinas.

Ahora saltó uno de los grandes negociados del grupo Macri: Javier Sánchez Caballero, ejecutivo de Iecsa (grupo Macri-Calcaterra), fue el que negoció las coimas con Odebrecht, entre muchas otras, las del soterramiento del ferrocarril Sarmiento. De ahí el apuro del grupo Macri negociando un maquillaje de Iecsa con una "venta" fraguada, a un grupo chino, o a su socio Mindlin. Mindlin es además socio del agente inglés Lewis (y se dice que de Soros).

Antes teníamos la corrupción del grupo Kirchner, y ahora la del grupo Macri.

4. PREPARAR EL PARO NACIONAL

Cuatro encuestadoras dicen que, en lo que va del año, cae la "imagen positiva" y crece la "imagen negativa" de Macri y su gobierno. Mucho mejor que esas encuestas lo demuestra el **parazo de los docentes**.

Las mentiras sobre "la creación de empleo" o "el fin de la recesión" tienen cada vez menos creyentes; y más datos de la realidad en contra: dicen que la construcción crece, pero la venta de insumos de ese sector tiene una caída del 6,7%.

Ante esa realidad de que no le va bien, Macri insiste en polarizar con Cristina K, como hizo en su discurso ante el Congreso y frente a la lucha docente. Es una polarización en la que, de hecho, cada uno le hace un favor al otro.

Lo que muestra la realidad social y política, como se ve esta semana con los docentes, la CGT, las mujeres y los veteranos de Malvinas, es que **el pueblo se une en las calles y avanza la oposición contra el ajuste, la entrega, la corrupción y la represión.**

Más aún, cuando la firmeza de los docentes, el reguero de luchas y los reagrupamientos y acuerdos para la unidad de acción, pusieron en el centro de la política nacional **la urgencia del paro nacional activo y multisectorial.**

5. UNA FUERZA POPULAR CON AMBICIÓN DE PODER

La **semana caliente** que estamos viviendo demuestra que **es posible y necesario** romper la falsa polaridad Macri o Cristina, y avanzar en la construcción de **una gran fuerza popular, nacional y democrática**, y que sea conocida y reconocida en cada rincón de la patria.

Se multiplican los pasos de avance en esa dirección, cada vez en más provincias y en la Capital Federal.

El PTP, el PCR y las demás fuerzas que integramos el Frente Popular, trabajamos para confluir en esa opción electoral con luchadores del movimiento obrero, campesino, originario, de mujeres, de jóvenes, de la lucha democrática, nacional y ambientalista; con la CTEP, el Movimiento Evita y Barrios de Pie; con fuerzas, sectores y personalidades peronistas como Compromiso Federal que lidera Alberto Rodríguez Saá, socialcristianas, de la izquierda, los que han roto con el kirchnerismo, socialistas; radicales, del GEN y la CC opositores al macrismo.

En no pocos lugares se están discutiendo acuerdos programáticos, que parten de la lucha por **torcerle el brazo a la política de Macri**, antes, durante y después de las elecciones. Son numerosos los sectores que buscan la unidad en un frente programático, público y equitativo, claramente popular, patriótico y democrático.

Un frente **con ambición de poder**, con un proyecto de Nación para sacar al país de la pobreza y la humillación a la que lo someten, limpiarlo de las mafias y la corrupción, y acabar con la dependencia y el latifundio, para recuperar las riquezas y la soberanía nacional. **Para construir una patria nueva. ■**

DECENAS DE MILES REPUDIARON LA POLITICA DE MACRI

Contundente marcha obrera

Al otro día del Maestrazo que copó las calles en el inicio del paro docente, la CGT convocó a una multitudinaria concentración en la Ciudad de Buenos Aires.

El 7 de marzo, decenas de miles de trabajadores repudiaron en el centro porteño el rumbo económico del gobierno de Macri, que profundiza el hambre, el ajuste y la entrega nacional. El acto de la CGT estuvo coordinado con las CTA, la CCC, la CTEP y Barrios de Pie, y las organizaciones de pequeñas y medianas empresas y comercios.

Grandes columnas sindicales se desplazaron desde el mediodía para llenar varias cuerdas alrededor del palco, levantado en las cercanías del Ministerio de la Producción. Se podían ver columnas y carteles de Camioneros, Uocra, Atilra, bancarios, papeleros, alimentación, entre otros.

“Los de abajo tenemos que juntarnos”

En la columna de la CCC (junto a la que marchó el PCR y el PTP), que a la par de la CTEP y Barrios de



CABECERA DE LA COLUMNA DE LA CCC MARCHANDO AL ACTO DE LA CGT

Pie entró por la Av. 9 de Julio hasta Belgrano, conversamos con los compañeros Luis Tiscornia, secretario general del gremio de los docentes universitarios (Conadu Histórica), y con el coordinador del Movimiento de Desocupados de la CCC, Juan Carlos Alderete. Tiscornia nos decía: “En el plenario de secretarios generales que hicimos el 16 de febrero, resolvimos paro de 48 horas, 6 y 7 de marzo, el 8 el paro internacional de las mujeres, y hacer todos los esfuerzos para un paro el 6 de todos los niveles educativos y también de los estatales. Eso se logró, estamos contentos. Hoy la movilización encuentra a todos los sectores movilizados. El problema es muy

claro y contundente: el gobierno se reúne con los gobernadores, salvo la honrosa excepción de San Luis, para imponer el techo salarial a la docencia y después se junta con los empresarios para imponer esa paritaria testigo y trasladar el tope salarial a todas las paritarias. Entonces, tenemos que coordinar, los de abajo tenemos que juntarnos: ayer, hoy y mañana es un buen ejemplo. Ojala salga hoy el paro nacional, eso sería el próximo paso pero está claro que si no coordinamos los sectores del pueblo, el gobierno va a descargar la crisis sobre los trabajadores.

“El no inicio de clases fue muy contundente, y quedó claro que las provocaciones del gobierno de in-

tentar dividir, metiendo la campaña electoral no solo la de este año sino la de hace dos años, diciendo de que todos los que se manifiestan son partidarios del gobierno anterior, quedó claro que es una soberana estupidez. Después, nosotros no tenemos que hacer macana metiéndonos en ese juego. El intento del gobierno fracasó. La contundencia de la marcha así lo demostró y hay que seguir con el plan de lucha, sabiendo que el gobierno está tratando de dividir con el pasado para hacer el ajuste en el presente”.

“Pararle la mano a Macri”

Por su parte, el compañero Alderete aseguró que “Yo creo que es una

jornada que tiene una importancia enorme puesto que esta confluencia se ha dado pocas veces en el movimiento obrero. En menor medida, cuando Ubalini era secretario de la CGT, y luego la confluencia que hemos tenido con el MTA. Pero la confluencia con las centrales sindicales, en la unidad de lucha es enorme y yo creo que ese camino es el que hay que transitar, un proceso de lucha y político. Pero que eso tenga una expresión política también, porque si no nos siguen gobernando los que nos gobiernan hace muchos años. Es la única manera de pararle la mano a Macri. Si no logramos pararle la mano a Macri, las consecuencias van a ser terribles. Mucho más para aquellos jóvenes que hoy se encuentran sin estudiar, sin trabajar. Por eso tiene una importancia enorme para nuestra organización, mantener la unidad, en la calle junto con Barrios de Pie, la CTA y otras organizaciones. Esto tonifica a nuestra organización para el paro nacional y las reivindicaciones propias de la Corriente. Por eso nos estamos preparando para el lunes 13, para expresarnos en la Plaza de Mayo y allí empezar un proceso de discusión profunda para un programa del movimiento obrero. Es un mes cargado de luchas, a igual que lo será abril si los trabajadores no le paramos la mano a Macri. Yo creo que los trabajadores han decidido estar en la calle y defender sus derechos. Lo que hemos conquistado ha costado muchísimo y este gobierno nos lo quiere birlar de un solo saque, como lo está haciendo”, finalizó Alderete.

Desde el palco, los tres secretarios de la CGT denunciaron la “creciente brecha social”, los despidos y suspensiones, la flexibilización laboral y la “apertura indiscriminada” de las importaciones”. Plantearon no estar de acuerdo con las políticas del gobierno, reclamaron paritarias libres y sin techo y, sin ponerle fecha concreta al paro nacional, anunciaron que “si no hay rectificación a las políticas oficiales”, habrá paro nacional de 24 horas “a fines de marzo o principios de abril”. ■

ALGUNAS “PERLAS” DE UN DISCURSO INSUSTANCIAL

Macri en el Congreso de la Nación



“Para conseguir los cambios que necesita el país hace falta tiempo... Estamos logrando cambios. Juntos estamos sentando las bases sobre las que un país crece: rutas, puertos, aeropuertos, puentes, cloacas, energía... Aparecen las señales de una mejora en la economía: 2017 -estoy seguro- va a ser un mejor año que el anterior...”

Crear o reventar. Aunque después diría: “Hablar con la verdad es comunicar las cifras, las reales...”. Pero así también se puede tergiversar la realidad o hacer extrapolaciones falsas a partir de algún dato parcial. Por ejemplo: “Recibimos un país

donde uno de cada tres argentinos está en la pobreza o en la exclusión total”. Las cifras de la anterior gestión eran mentirosas y ocultaban que la pobreza en 2015 alcanzaba al 29% de la población, según datos de la UCA. Pero la afirmación de Macri oculta que la cifra del Indec incluye también los pobres que se aumentaron bajo su gestión, por lo que la misma llegaba ya al 32,2% a mediados del año pasado.

Peor aún sucede cuando directamente las cifras que se dan no tienen asidero. Por ejemplo, cuando afirmó: “Recibimos el país donde solo el 41 por ciento de los argentinos tenía clo-

acas... Al fin de estos cuatro años, el 75 por ciento las tendrán, y el ciento por ciento en las zonas urbanas tendrá agua potable...”. Aunque, según los datos oficiales el 59% tenía cloacas en 2015, y según la UCA casi un 70%.

En cuanto a la educación: “Necesitamos docentes formados, motivados y reconocidos. Enseñen donde enseñen, tienen que poder realizarse en sus vocaciones y tener un salario digno”. Muy lindo, sobre todo cuando su gobierno niega la paritaria nacional y quiere fracturar a los gremios docentes, acusando a algunos de sus dirigentes de motivaciones político-partidarias para justificar su intransigencia, y derivar el tema: “Para cuidar a los docentes -no creo que Baradel necesite que nadie lo cuide- les pido que sancionen una ley que agrave las penas a aquellos que los agreden”.

Otra: “Entre 2015 y 2016 redujimos el déficit fiscal del 5,2 al 4,6 del PBI”. Pero, según la serie estadística de la Asociación Argentina de Presupuesto y Administración Financiera Pública (ASAP), el resultado financiero de la Administración Pública Nacional de 2016 fue 6,1% del Producto Bruto Interno (PBI).

Para terminar, una extrapolación

de cifras que se viralizó: “con las obras que hicimos en el aeropuerto de Tucumán, la exportación de arándanos creció un 58%”. A lo que el Comité Argentino de Arándanos (ABC), que representa más del 80% de las exportaciones de arándanos del país, respondió que “el aumento

del 58% de exportaciones desde el aeropuerto de Tucumán no es representativo de lo que sucede en el sector. Entre 2015 y 2016 hubo un incremento de ventas al exterior de alrededor del 15%, pero comercialmente no fueron buenos los resultados económicos”. ■

24 DE MARZO // 13HS // MARCHA A PLAZA DE MAYO

**SON 30.000,
FUE GENOCIDIO**



PRESENTE!
30.000
ENCUENTRO MEMORIA
VERDAD Y JUSTICIA

DELMIRA CAO: "LOS CUERPOS DE NUESTROS HIJOS QUE ESTÁN EN DARWIN, ESTÁN EN LA ARGENTINA"

Reclamo de familiares de caídos en Malvinas



RECLAMAN AL GOBIERNO NACIONAL TRATAR TODOS LOS PROBLEMAS DE LOS FAMILIARES DE CAÍDOS Y DE VETERANOS.

Delmira Cao, integrante de la Comisión Nacional de Familiares de Caídos en Malvinas, mamá del maestro y soldado Julio Rubén Cao, caído en Malvinas, habló sobre la identificación y la tentativa del traslado de los cuerpos de soldados argentinos que se encuentran en el cementerio de Darwin, en las Islas Malvinas.

Corresponsal

—Se está tratando de identificar a soldados caídos en Malvinas que se encuentran en el Cementerio argentino de Darwin y en algunos casos con la idea de trasladar los cuerpos al continente. ¿Cuál es la mirada de la Comisión sobre esto?

—Hace cerca de cinco años que la Comisión viene trabajando con este tema, junto con la Cruz Roja Internacional. En primer lugar quiero decir que el Cementerio es un lugar sagrado que nadie puede tocar, ya que solo nuestra comisión tiene el derecho de hacerlo; somos quienes estamos a cargo del lugar.

Este tema surgió un día en que yo viajé a Ushuaia a un acto del 2 de Abril y allí la ex presidenta Cristina Kirchner anunció que se proponía levantar los cuerpos de los soldados no identificados para hacer los exámenes de ADN. Yo quedé congelada, pues siendo la presidente de la Comisión de Familiares, no sabíamos nada de esto. A partir de allí toma-

mos contacto con la Cruz Roja y nos pusimos de acuerdo para que sea esa institución la que se hiciera cargo de tomar contacto con los familiares y saber su opinión, y si autorizaban a realizar alguna acción con los cuerpos de los soldados que se encontraban en el Cementerio de Darwin.

A partir de ese anuncio del gobierno anterior, comenzó a hablarse de la intención de trasladar los cuerpos al continente. Nosotros siempre entendimos que era un lugar sagrado que no se debía remover los cuerpos y que no se debía trasladar, porque ellos estaban en territorio argentino, allí cayeron defendiendo la soberanía nacional, están en la patria y allí deben seguir.

—Los ingleses quieren borrar toda presencia argentina. ¿Entendés que iniciativas como esta contribuyen a desmalvinizar?

—Seguro. Ese fue un acuerdo entre los ingleses y el gobierno anterior que consistía en levantar los cuerpos y hacer los ADN. Durante la Guerra de Malvinas murieron 649 argentinos, alrededor de la mitad en las islas, y no todos están en el Cementerio, ahí hay más de 300 tumbas y 123 de ellas con una placa que dice "soldado solo conocido por Dios", son estos cuerpos los que se quieren levantar para identificar. Es una tarea muy difícil y nada agradable, no todos los familiares saben lo que va a significar realizarla; pues en una guerra, no siempre están los cuerpos, hay fragmentos, una parte del cuerpo, como el caso de mi hijo Julio que lo mató un misil que lo alcanzó en medio de su cuerpo. Se hizo un cráter y también mató a sus dos compañeros que estaban al lado. El quedó destrozado, por eso para mí, Julio quedó en Monte Longdon y debe seguir allí.

En la Comisión de Familiares siempre hemos estado en desacuer-

do con que se tocan los cuerpos, pero llegamos a la conclusión de que, como no todas las madres ni todos los familiares pensamos lo mismo —hay algunos que quieren y tienen el derecho de saber dónde están sus seres queridos, para tener un lugar donde hacer el duelo— acordamos que las familias que lo quieren hacer, localicen los cuerpos, pero le solicitamos a la Cancillería y al Gobierno nacional que firme un documento donde exprese que los cuerpos de nuestros hijos no van a ser trasladados al continente. Ellos murieron en una parte de la Argentina y con ellos ahí, se preserva un lugar de la Patria. Ese lugar es argentino y aunque sea un pedacito de las islas, en el Cementerio de Darwin flamean cientos de banderas argentinas. Es interés de los ingleses sacar el cementerio de las islas y el gobierno nacional tiene que plantarse para evitar eso, por nuestra parte seguiremos luchando para que esto no suceda.

—¿Han tenido contacto con el gobierno para conversar sobre esto?

—Ni los ministros ni tampoco la cancillería han recibido a la Comisión para tratar este problema. Sí, junto a la Confederación Nacional de Veteranos de Malvinas, tuvimos una reunión con el secretario de Derechos Humanos de la Nación, Lic. Claudio Avruj que nos dijo que no conocía el problema y que en una semana nos responderían, pero no nos llamaron nunca. Ignoran totalmente que este problema es algo muy doloroso, muy triste para todos los familiares, tanto para quienes quieren mover e identificar los cuerpos como para quienes no queremos, porque ya hemos hecho nuestro duelo. Por eso hay muchos familiares como es mi caso, que no estamos de acuerdo con que trasladen a nuestros hijos y además consideramos

que no han hecho correctamente las entrevistas con los familiares que aprobaron la gestión. En algunos casos no van a poder entregar los cuerpos a las familias. No es lo mismo que el caso de los desaparecidos por la dictadura.

—¿Cómo hiciste vos que no sabes donde está Julio, cuando fuiste a Malvinas, para hacer ese momento de duelo?

—Yo viajé por primera vez en 1991 junto con otras madres. Algunas sabíamos que nuestros hijos no estaban reconocidos, por lo tanto cada una adoptamos una tumba de un soldado "solo conocido por Dios", le pusimos una flor, yo le puse una placa con el nombre de Julio a una y esa era para mí la tumba de él. Entendemos que todos son nuestros hijos, lucharon por lo mismo, todos son iguales. Yo no estaba de acuerdo con la guerra, pero se dio así, ya está, mi hijo fue convencido de que tenía que defender su país y peleó como los otros jóvenes soldados para defender un pedazo de territorio nacional. Quiero que se quede allá, como una bandera ondeando en nuestras islas. Para nosotros el cementerio es una sola tumba.

—El 9 se van a movilizar junto a los veteranos. ¿Cuáles son los reclamos?

—El jueves 9 de marzo vamos a realizar una movilización, los familiares de los caídos junto a la Confederación Nacional de Veteranos para realizar varios reclamos. En nuestro caso por el respeto de nuestros caídos, para que nos escuche el gobierno. También por la atención de salud para los veteranos, por la continuidad del Programa Nacional de Atención al Veterano de Guerra de PAMI; hace meses que no les pagan a los médicos que los atienden, siguen muriéndose veteranos por temas de salud como consecuencia de la guerra. El mes de enero se murieron 20 veteranos, la mayoría ahora se muere de cáncer, antes se mataban. Es una vergüenza, tenemos ya más muertes de excombatientes que en la propia guerra. Por todo eso vamos a marchar ese día, a las 9 hs., desde la Facultad de Ingeniería en Capital, pasando por el PAMI, Anses, el Ministerio de Defensa, el de Relaciones Exteriores, para terminar en el Cenotafio en la Plaza San Martín, para realizar un acto. De distintos lugares van a salir micros, en el caso de La Matanza salen de Bolívar 682, Ramos Mejía, donde está ubicado el Centro de Veteranos del distrito, a las 7 de la mañana. ■

257 ★
CRÓNICAS PROLETARIAS

Masacre en Gualeguaychú (1)

El Primero de Mayo de 1921 una manifestación obrera de la Federación Obrera Departamental de Gualeguaychú, adscripta a la Federación Obrera de la Región Argentina (FORA) del 9 Congreso, era violentamente atacada por integrantes de la organización parapolicial Liga Patriótica, con el resultado de varios muertos y heridos (entre cuatro y 19 según las fuentes).

La organización de los trabajadores en la zona tuvo un desarrollo en los años previos, cargados de conflictos en distintos sectores (frigoríficos, puertos, obreros rurales), como parte del auge de luchas que atravesaba el país. En ese marco, la dirección de la FORA sindicalista impulsó la organización de gremios y delegaciones en las ciudades costeras del Río Uruguay y en las zonas de influencia. En esto tuvo un papel destacado la Federación Obrera Marítima (FOM), que pese a su nombre extendía su trabajo en todos los puertos fluviales del país, particularmente en el litoral.

La FORA tenía la modalidad de las "giras" de sus principales dirigentes, que organizaban gremios y federaciones locales. Para ver la importancia que prestaban a los trabajadores entrerrianos, recordemos que en 1918 la central obrera designó para una gira que incluía el este entrerriano a su secretario general, Sebastián Marotta, y al secretario de la FOM, Francisco García.

Hacia 1921 la FOD agrupaba a gremios de trabajadores panaderos, estibadores, carteros y rurales. Prepararon su homenaje a los mártires de Chicago, levantaron sus reivindicaciones históricas, y la bandera roja que tiene una historia particular.

Las clases dominantes combinaron en esos años la represión estatal abierta, con el uso de grupos parapoliciales como la Liga Patriótica, y los "obreros buenos" que proveía la Asociación Nacional del Trabajo.

La Liga Patriótica Argentina nació formalmente en 1919, tras la actuación de sus fundadores en la represión de los huelguistas de la Semana de Enero. Entre los firmantes de su acta fundacional hay "ilustres" apellidos de nuestra oligarquía como Unzué y Martínez de Hoz. Días antes del ataque a los obreros en Gualeguaychú, el 21 de abril, había asumido la presidencia de la Liga Patriótica Manuel Carlés.

El propio Carlés estuvo ese Primero de Mayo de 1921 en Gualeguaychú, encabezando un acto por el 'Día del trabajo libre' en el Hipódromo, vinculándolo al Pronunciamiento de Urquiza del 1 de mayo de 1851. Así se contraponían los "trabajadores libres" a los "extranjeros, socialistas y anarquistas" que mancillaban la patria organizándose en sindicatos para pelear por sus derechos. ■

LAS EMPRESAS SIGUEN GANANDO, LOS OBREROS SIGUEN MURIENDO

Paro en varios puertos de Rosario

Un estibador murió y otro sigue en estado grave de salud, tras desprenderse un vidrio de una grúa

de la empresa TPR, a nombre de la empresa Vicentín. Tras conocerse la noticia, el Sindicato de Estiba-

dores de Rosario (Supa) declaró el paro por 24 horas de los puertos de Rosario, Villa Gobernador Gál-

vez, Alvear y Arroyo Seco; y la medida afectada además de las terminales I y II de Rosario, a los puertos de Servicios Portuarios, Cargill VGG, Cargill Punta Alvear, Dreyfus (Alvear) y Topefer (Arroyo), que son en las que Supa Rosario tiene injerencia. ■



“Practicar el marxismo y no el revisionismo; trabajar por la unidad y no por la escisión; actuar en forma franca y honrada y no urdir intrigas y maquinaciones”
Mao Tsetung

www.pcr.org.ar

twitter.com/PCRArgentina

DIRECCIÓN: Pichincha 165, 2º piso,
Buenos Aires, Argentina
TEL: 4951-4666

CORRESPONSALES:

hoyredpcr@gmail.com
• Cierre del **hoy** sábado hasta 13 hs.
• Noticias de último momento:
hasta el lunes a las 13 hs.

• envíos al portal del PCR
corresponsalwebpcr@hotmail.com.ar

• Internacional
intpcrarg@gmail.com
• Política y Teoría
pytechague@yahoo.com.ar
• Editorial Agora
www.editorialagora.com.ar
• Instituto marxista-leninista-maoísta
institutomlm@gmail.com

PARA QUE NI UN PIBE MÁS SE VAYA DEL CAMPO

Campamento nacional de jóvenes por la tierra

Los días 3, 4 y 5 de marzo, jóvenes agrarios de diferentes localidades de Chaco, Santa Fe, Buenos Aires y Catamarca protagonizamos un campamento nacional de jóvenes por la tierra en defensa de la producción nacional y el arraigo de la juventud.



FAA, pudimos encontrarnos y compartir las experiencias de cómo es producir y vivir en cada lugar mediante talleres, charlas y otras actividades. No faltó la cumbia, el fútbol, la pileta y un poco de lechón y pollo asados que gentilmente nos donaron productores de la zona.

Con los talleres y con la charla que nos dieron Pablo Paillolle, director del Distrito 6 de FAA, y Santiago, colaborador de la FNC, fuimos avanzando en precisar cuál es el modelo productivo en el campo y cómo es posible resolver nuestras necesidades.

¿Quién es el verdadero ganador de este modelo?

Luego de 12 años de kirchnerismo, que llevó a la desaparición de más de 60.000 productores, y tras 15 meses del gobierno de Macri, el modelo productivo de la Argentina se mantiene intacto y la situación de los campesinos pobres y chacareros se agravó por la política de ajuste macrista, como la

del resto del pueblo.

La estructura dependiente y latifundista de Argentina se reforzó con el modelo agropecuario de monocultivo sojero, llevando a que otras producciones no sean rentables. Esto genera no sólo la desaparición de actividades agrícolas como el ganado, la lechería y demás cultivos o economías regionales, sino también la desaparición de pequeños y medianos productores de todo el país que no encuentran otra alternativa que dejar sus producciones, arrendar sus tierras o finalmente venderlas.

Este modelo productivo tiene un objetivo: que ganen los terratenientes, pooles de siembra, fondos de inversiones y las agroexportadoras para seguir manteniendo el latifundio y la concentración.

La situación de la juventud agraria es grave

Los compañeros de La Plata contaron cómo la ciudad fue afectada por un fuerte temporal, llevando a que

productores del cordón verde de hortalizas y verduras perdieran toda la producción, incluso la posibilidad de seguir produciendo ya que los invernaderos fueron destruidos. Se calcula que la pérdida ronda los 500 millones de pesos y hasta diez años de trabajo para poder recuperar tanto las estructuras como la producción.

En el caso de Chaco pudieron compartir cómo es en sus distintas zonas, donde en muchos casos falta el agua o deben consumirla contaminada, llevando a la mayoría a enfermarse. Los pueblos originarios aún hoy siguen luchando por producir en tierras que ancestralmente les pertenecen y siguen siendo expulsados de ellas con represión, empujándolos a migrar a las grandes ciudades donde muchas veces terminan engrosando los cordones de pobreza. En el caso de los jóvenes trabajadores del algodón, o los “golondrina”, deben desarraigarse de sus ciudades, no pudiendo estudiar y trabajando en condiciones paupérrimas.

Santa Fe cuenta con las tierras más fértiles de toda Argentina llegando a costar una hectárea hasta 20 mil dólares, por lo que teniendo en cuenta que una familia de cuatro personas necesita 100 hectáreas para poder subsistir. Se hace imposible acceder a un pedazo de tierra propio, llevando a que muchos deban alquilar o trabajar tierras de grandes terratenientes.

El desarraigo se profundiza fuertemente por lo que los pueblos son cada vez más chicos y faltos de oportunidades. Por todo esto se dificul-

ta permanecer trabajando en el campo, empujando a los jóvenes a ser trabajadores golondrina en las temporadas de siembra o cosecha.

Conclusiones

Los jóvenes pudimos encontrarnos en la Marcha Multisectorial de las Economías Regionales el 4 de noviembre de 2016; llegamos a la conclusión de que a pesar de todas las diferencias nos vemos atravesados por el mismo problema: la tenencia de la tierra. El proceso de extranjerización, concentración de la tierra y de la producción en el que está inmersa la Argentina nos tiene que encontrar en pie de lucha para que los negociados de los terratenientes y de las grandes empresas no nos corran de nuestras tierras ni de los pueblos y para que los gobiernos no vendan nuestra soberanía.

Es por eso que jóvenes de toda la Argentina, provenientes de diferentes sectores e integrantes de diferentes organizaciones que luchan y trabajan en el campo y en los cordones verdes de las grandes ciudades, encaramos esta pelea por la producción en el campo, por tierra para vivir y trabajar, en defensa de los territorios originarios donde viven los campesinos pobres y medios, en contra del desarraigo. Nos proponemos ponernos a la cabeza de la lucha contra la extranjerización de la tierra y del latifundio terrateniente, y organizarnos en toda la Argentina para luchar por un millón de chacras y hacer posible la reforma agraria integral que necesitamos.

De ahora en adelante nos preparamos para protagonizar la segunda gran Marcha Multisectorial de las Economías Regionales convocada para el 19 de abril con el objetivo de ampliar la unidad con jóvenes agrarios de todas las provincias de la Argentina, para que junto con los jóvenes trabajadores y estudiantes, volver a poner en la agenda política del gobierno la problemática de la juventud en su conjunto, exigiendo principalmente tierra para vivir y trabajar para que ni un pibe más se vaya del campo. ■

TRABAJADORES FERROVIARIOS

Elecciones en el Sarmiento

El 21 de febrero se realizaron las elecciones nacionales y de seccionales de la Unión Ferroviaria.

Corresponsal

En la Seccional Gran Bs. As. Oeste (línea Sarmiento) volvió a ganar la Lista Bordó encabezada por Rubén “el Pollo” Sobrero con 989 votos (el 74%) a la Lista Verde de Sassia que obtuvo 357 votos.

Fue una demostración contundente de los ferroviarios del Sarmiento que ratificaron la conducción combativa de la Seccional que



recuperaron hace 4 años y el Cuerpo de Delegados que mantienen desde el año 2000.

La CCC de la Zona Oeste llamó a votar a la Bordó expresando en su volante que “necesitamos fortalecer una Seccional combativa como herramienta para la unidad y la lucha de todos los ferroviarios para enfrentar el ajuste... Este año Macri intenta poner techo a los aumentos salariales del 18% como intentan con los docentes. Los bancarios lograron 24,5% rompiendo ese techo, se puede ganar. Fortalezcamos un camino de unidad y lucha votando a la Bordó para derrotar el ajuste del Gobierno e impulsar la

confluencia de todo el campo popular hacia la liberación nacional y social de nuestra patria. 21/2 vota a la Bordó. 22/2 con los Familiares de Once por Ju5ticia. 7/3 marcha con la CGT hacia el paro nacional. 8/3 Jornada Nacional y Paro de la Mujer Trabajadora”.

Hubo avances de listas unitarias de oposición en las seccionales de Roca, del Belgrano Norte y del Mitre, que sacaron entre un 25 y un 30%, con una participación de alrededor del 50% del padrón.

A nivel nacional solo se presentó la Lista Verde del pedracista Sassia, ex randacista y hoy, cómplice silencioso del ajuste de Macri. ■

EDITORIAL ÁGORA PRESENTA LA 4ª EDICIÓN DEL LIBRO:

¿Ha muerto el comunismo? El maoísmo en la Argentina

Conversaciones con Otto Vargas del periodista Jorge Brega.

Precio lanzamiento: \$250, vigente durante marzo.

Solicítelo a su proveedor habitual del semanario **hoy** y la revista *Política y Teoría*.

También en venta en: Librería y Centro Cultural Raíces Agrelo 3045. CABA



libreriaraises@yahoo.com.ar

MARCELA BRIZUELA DE LEDO Y GRACIELA LEDO

“Juicio y castigo a Milani y a todos los culpables”

La madre y la hermana del concripto Alberto Ledo, secuestrado en Tucumán por la dictadura el 17 de junio de 1976, nos cuentan de su lucha de más de 40 años en búsqueda de justicia, y de la participación del exjefe del ejército César Milani en la represión.

El viernes 3 de marzo, mientras comenzábamos la entrevista con Marcela Brizuela y Graciela Ledo, madre y hermana respectivamente de Alberto Ledo, se conocían novedades de la situación procesal del genocida Milani. Por un lado, una fiscal pedía la imputación por asociación ilícita en la causa por la que está preso (por el secuestro y tortura de Pedro Olivera, Alfredo Olivera y Verónica Matta). De otro lado, el juez federal de Tucumán, en la causa por la desaparición de Ledo, procesó a Milani por “encubrimiento y falsedad ideológica”. Graciela nos decía: “vamos a pedir la ampliación de la imputación por su participación en el secuestro y asesinato de mi hermano”.

Realizamos la entrevista en la sede del Eatip (Equipo Argentino de Trabajo e Investigación Psicosocial) en la Capital Federal, gracias a las gestiones de la compañera Diana Kordon, una de sus integrantes, de destacada trayectoria en la defensa de las libertades democráticas.

El secuestro de Alberto Ledo

La madre de Alberto, de 86 años, estuvo en Buenos Aires tratándose por una dolencia. Con voz firme y las manos apretando el bastón que usa, Marcela -presidenta de Madres de Plaza de Mayo de La Rioja- vuelve a referir las circunstancias del secuestro de su hijo, un joven de 20 años, estudiante de la carrera de Historia en la Universidad de Tucumán. “Lo incorporan en enero de 1976, y el 20 de mayo lo llevan a Monteros (Tucumán) por el Operativo Independencia. Recibíamos cartas todas las semanas, nos decía que estaba bien, y en la última me dice ‘ya nos convertiremos en verdaderos soldados porque el 20 juramos la bandera’. Ya no tuve más comunicación con él.

El 2 de julio era su cumpleaños número 21. Yo, que en aquel tiempo trabajaba de empleada, el domingo 4 fui al Regimiento a verlo. Quería almorzar con él. El colectivo llegó bien temprano y me fui al portón de la base. “Ledo no está”, me dicen unos soldados. Me cuentan que salieron de recorrida con el capitán Sanguinetti, una vez, dos, y a la tercera ya mi hijo no volvió. Y me dicen ‘desertó’. Yo, conocién-



DIANA KORDON, MARCELA BRIZUELA DE LEDO Y GRACIELA LEDO EN LA ENTREVISTA

MARCELA LEDO RECUERDA A SU HIJO

“Yo le decía Betito”

Alberto era un buen hijo, buen hermano, buen estudiante. Estaba en segundo año de la facultad, rodeado de amigos. Siempre me decía ‘¿por qué hay tanta injusticia? ¿Por qué las puertas de la universidad se abren para algunos y no para todos? Hay mucha gente postergada porque no tiene derecho a estudiar lo que quiere’. Cuando sentía que pasaban chicos vendiendo el diario me decía ‘¿por qué se le corta la niñez?’. Decía que un padre tiene que tener un sueldo digno para que su familia se críe como corresponde. Él integraba los grupos juveniles que había creado monseñor Angelelli, y se encargaban de obras de bien. En Tucumán, junto a otros

estudiantes, peleaba por la reapertura del comedor, que era tan necesario especialmente a los estudiantes del interior. Esa fue su última lucha, antes de presentarse al servicio militar. Cuando estaba en el bachillerato, siempre andaba con algún amigo que le costaba estudiar, y lo traía a casa para ayudarlo. Es la generación que nos falta, no por malos. Ellos querían un mundo nuevo, el hombre nuevo. Aquel que renuncia a mezquindades, a egoísmos, a vivir sólo por lo material sin acordarse del prójimo. Fuimos muy compañeros con mi hijo. Se juntaba con los amigos a guitarrear, y le decían el Flaco. Yo le decía Betito.

dolo, sabía que no se iba a ir sin avisar. Un soldado que se había hecho amigo de mi hijo me dio sus anteojos, que usaba permanentes. Me acuerdo que había una iglesia grande enfrente de la base, y me quedé ahí a esperar que vuelvan los colectivos para ir a mi casa. No sabía cómo decirle a mi marido que tenía mucho miedo, porque en esa época se vivía un clima muy oscuro”.

Graciela comenta que ya habían sufrido un allanamiento por la militancia de Alberto. Retoma Marcela: “Ahí comencé la búsqueda. Fui al Obispado y recuerdo que monseñor Angelelli me dice ‘hay que esperar a que aclare, está muy oscuro’ (A los pocos días Angelelli moría asesinado por los genocidas, en un hecho que se quiso encubrir como accidente de ruta). Presentamos habeas corpus en La Rioja y Buenos Aires, fui a la delegación del Ministerio del Interior, de la Policía Federal.

“La respuesta en todos lados fue: ‘No hay ninguna detención de su hijo’. Con mi hija fuimos a todos los

organismos de derechos humanos: CELS, Liga del Hombre, APDH, Familiares, Movimiento Ecueménico... En 1979 nos presentamos ante la comisión de la OEA”. “Ahí -acota Graciela- es donde está la primera denuncia contra Milani, por parte de Alfredo Olivera”.

“Iban pasando los años sin tener ninguna respuesta -prosigue la madre de Alberto- Visité las comisarias. Fui al Regimiento V de Tucumán. Sabe las colas de familiares que había ahí, ante la ausencia de los hijos. Conocí varias historias terribles, como una madre que me contó que a su hijo lo agarraron cuando, terminado el servicio, fue a retirar su documento.

“Ahí me enteré de la historia del hijo de Conte McDonell. Diana Kordon cuenta que el muchacho había desertado, y Augusto Conte lo convence que se presente y lo acompaña al regimiento, desde donde fue secuestrado. Conte McDonell fue fundador del CELS: “Nunca pudo superar esto, y terminó suicidándose

años después...”, dice Kordon. Graciela agrega que tanto el hijo de Conte McDonell como su hermano, “figuran entre las primeras denuncias de 19 concriptos secuestrados. Eso está en un folleto del 77 o 78 que me dieron en el CELS en el 2014, así que no pueden decir que no sabían”.

Marcela y Graciela van enumerando las denuncias y presentaciones realizadas en estos más de 40 años, y rescatan anécdotas, como la que cuenta Marcela que “El jefe del batallón Pérez Bataglia, una vuelta me dijo ‘No señora, le juro por la vida de mis hijos. Yo no tengo nada que ver con la desaparición de ese muchacho’. Como hay uno allá -mira para arriba Marcela- que sabe todo, al poco tiempo se le murió un hijo a Pérez Bataglia”.

Recuerda también la formación de la Filial La Rioja de la Agrupación Madres de Plaza de Mayo “el 23 de diciembre de 1983”, junto a Juana Gómez de Minué y Luisa Torres de Toledo. Pasan entre las historias la toma de la Casa de Gobierno en ocasión de una visita de Alfonsín, y la formación de la Comisión Provincial de los Derechos Humanos durante el gobierno provincial de Carlos Menem en 1983. Alfredo Olivera es nombrado secretario de esa Comisión Provincial, “y ahí se reciben todas las denuncias”, recuerda Marcela, que dice que así siguieron por años, porque “En ese tiempo nadie se animaba a hablar, sabiendo lo que pasó. Recién en el 2013 se reabre la causa”.

Estado de la causa contra Milani

En medio de las llamadas telefónicas contando las novedades, Graciela nos dice que hay diferencia en la causa de su hermano y en la que se lo juzga a Milani en la causa Olivera, porque “ahí hay un fiscal general que le cuenta las costillas e hizo que el juez actúe. En nuestra causa la tuvo un juez muy corrupto y un fiscal muy blando. Nosotros esperábamos que lo detuvieran cuando fue a declarar por la causa de mi hermano, pero ni el fiscal lo

pidió ni el juez lo resolvió.

“Milani está preso por la causa Olivera. Nosotros hubiéramos querido que estén las causas juntas, pero dicen que no porque un hecho ocurrió en Tucumán y los otros en La Rioja. Y resulta que es más grave la imputación en una causa en la que hay detenciones ilegales y torturas, y más leve en la de mi hermano, que está desaparecido”.

La madre del concripto secuestrado, uno de los 200 soldados desaparecidos, dice “Cuando se conoce el nombramiento de Milani, y aparecen las fotos, ahí recién se lo reconoce, y empiezan a decir, éste estuvo acá, hizo esto y lo otro”. “Este tipo se había hecho invisible”, dice Graciela, contando la historia del ascenso de Milani “pisando cabezas de los que le hacían sombra. La cuñada, Clarita Waite, que es testigo de nuestra causa, dice que Milani conoció a los Kirchner en el sur”.

Milani al frente del ejército

Graciela nos refiere de la entrañable relación que une a su madre y a ella con Alfredo Olivera, el denunciante de la causa por la que está preso Milani. Recuerda que la madre de Alfredo es vecina de su madre, y que “Alfredo siempre fue un gran compañero”. Recordemos que el exjefe del Ejército del gobierno de Cristina Fernández está detenido por las detenciones ilegales de Pedro Adán Olivera, de su hijo Ramón Alfredo Olivera, y de Verónica Matta, ocurridas en la capital de La Rioja durante la última dictadura militar.

Sigue la hermana de Alberto: “Al ser designado Milani fue un descubrimiento múltiple. Ese día me llama ‘Yopo’ Illanes, preso político de Chilecito y dirigente de la Juventud Peronista, diciendo que lo reconoció al verlo en la tele como el que hacía trabajo de inteligencia con él mientras estaba preso. Le cuento a Alfredo, que estaba conmigo, que Illanes dice que este tipo que han designado al frente del ejército es uno de los responsables de la desaparición de Alberto, y que se llama Milani. Ahí Olivera dice ‘¿Milani? Si ese es el que yo denuncié en el 79 a la comisión de la OEA, y en el 84. Mostrámelos’.

“Lo llevo a la computadora y me confirma que es él. Alfredo recuerda que Milani le decía ‘yo te corté la carrera de guerrillero’, que mientras lo llevaba a declarar, el secretario del juez le preguntó cómo se llamaba, y ahí escuchó ‘soy el subteniente Milani’. Olivera se hizo el firme propósito de no olvidar ese nombre, porque era la misma persona que había participado del operativo en el que se llevaron a su padre días antes de su detención. A su padre lo torturaron y se lo tiraron en la puerta de la casa con un ACV”.

No enfrentar pañuelo con pañuelo

A la pregunta obligada de qué

piensa de la defensa que hizo Hebe de Bonafini de la designación de Milani al frente del Ejército, Marcela Ledo nos dice: "Mire, Madres tenemos una consigna, que yo respeto. Nunca un pañuelo blanco enfrentaría a otro pañuelo blanco. Durante todo el tiempo que estuve en contacto con las Madres, siempre me trataron bien. Pero cuando vi a Hebe con Milani, hablé por teléfono para preguntarle. Le pregunté a la secretaria que me atendió '¿Es verdad que recibieron a un represor?'. No sé qué estaba haciendo Hebe que no me atendió. Me llamó unos días después y me dijo 'Yo no lo tengo como represor'. Yo nunca dije más nada. Tengo mi vida, mi trayectoria. Aprendí muchas cosas con las Madres, a tomar fuerza. Nunca tomé ningún compromiso partidario. Yo luché por verdadera justicia. Que todos los responsables paguen con cárceles comunes. Juicio y castigo para todos los culpables, los militares y sus cómplices".

El 24 de Marzo

Consultamos a ambas por la importancia de este 24 de Marzo, a 41 años del golpe de Estado genocida, y en el marco de la política reaccionaria del gobierno de Macri. Graciela dice que "siempre hemos sido convocantes en los actos del 24. Creo que más que nunca corresponde que todas las organizaciones sociales y de derechos humanos participen ac-

Debemos seguir reclamando por los genocidas que siguen libres, para que tengan cárcel común y efectiva. Seguir reclamando que a Milani no se lo excarcele

tivamente más allá de las diferencias. Creo que en algunos casos son insalvables porque hay organismos que han claudicado, se han ido con sectores del poder y olvidaron sus principios: la defensa de los derechos humanos y de toda situación de opresión.

Debemos seguir reclamando por los genocidas que siguen libres, para que tengan cárcel común y efectiva. Seguir reclamando que a Milani no se lo excarcele, y se lo lleve a juicio por todos los crímenes que cometió, porque fue uno de los principales actores del aparato represivo de La Rioja. Que reivindicemos a los 30 mil, y sigamos denunciando que esto fue un plan sistemático de exterminio, un genocidio. No bajemos esas banderas jamás. Esto lo necesita la sociedad argentina para curar sus heridas y ser una sociedad mejor. La impunidad siempre genera impunidad. Si hay genocidas libres, vamos a seguir teniendo asesinos que piensan que pueden estar libres, si tienen plata o poder.

Y la madre de Alberto, Marcela, reafirma: "Van para 41 años de lucha, sin renunciar. Una lucha de no abandonar. Yo siempre dije que no busco lugares ni dinero. Lo único que busco, y le pido a dios que me preste la vida para verlo, es justicia. Nunca dejamos de reclamar por los 30 mil detenidos desaparecidos, y los 500 chicos apropiados en los centros clandestinos de detención", y se despide dando "Mi eterno agradecimiento a la prensa, que nos ayuda en todo momento". ■

MERCEDES MEIER, DIPUTADA DEL FRENTE SOCIAL Y POPULAR

Pedido de informes sobre General Motors

La diputada provincial Mercedes Meier del bloque del Frente Social y Popular realizó un pedido de informes en la Cámara de Diputados para conocer las exenciones impositivas y beneficios que la automotriz General Motors (GM), con sede en la localidad de Alvear posee en la provincia.



El pedido se dio luego de que la empresa hiciera pública su decisión de suspender a unos 350 trabajadores por el término de nueve meses a partir de esta semana.

"Queremos conocer en qué medida la provincia beneficia con regímenes especiales a una empresa que gana millones y ante el primer problema en la producción o por decisiones de marketing le tira a la provincia los trabajadores a la calle", reclamó Meier.

Según la legisladora como dichas suspensiones por nueve meses no van unidas a un compromiso formal de reintegro posterior a sus puestos de trabajo, "las mismas adquieren un carácter prác-

tico de despido".

"La empresa no da ninguna seguridad de que los trabajadores a los que hoy se suspende reduciéndole el sueldo (según trascendió pretende abonar el 85 por ciento de los sueldos durante los primeros tres meses, el 65 por ciento, los tres meses siguientes y finalmente un 55 por ciento) vuelvan a ingresar a la planta en nueve meses, ya que con gran preocupación escuchamos que la empresa dice que el destino de esos operarios dependerá de la esperada reactivación de la economía", explica la compañera de bancada de Carlos Del Frade.

Las suspensiones se dan a partir de una decisión empresarial basada en cuestiones de marketing,

como lo es el retiro de la producción de los modelos Ágile y Clasic de acceso para las capas medias, para introducir en la producción un automóvil de gama media alta para un sector más acomodado de la sociedad como es el Cruze, que se fabrica desde el año pasado.

Así, según los datos que manejan los trabajadores se reduce la producción, pasando de dos modelos a uno, y con menor cantidad de unidades pero manteniendo los márgenes de ganancias empresariales.

"No podemos dejar de notar que esta decisión empresarial esta favorecida por el marco de una política nacional que en nombre de 'la competitividad', deja a los trabajadores a merced de los despidos y

suspensiones desentendiéndose de los conflictos", argumenta la legisladora provincial.

Es en ese marco que el proyecto presentado por la compañera de banca de Carlos Del Frade se pregunta "porque se le permite a una empresa que en otros momentos incluso recibió más de 70 millones de dólares del Estado para paliar su crisis interna y que recibe beneficios impositivos por parte de la provincia y de la nación le "tira" a los trabajadores a la calle provocando no solo un daño personal a las familias sino un daño irreparable al tejido social en un momento donde la crisis ocupacional se agudiza".

Y plantea el interrogante de si "ante tamaña muestra de desprecio por el trabajo y la vida de tantas familias santafesinas, no debe la provincia tomar medidas extraordinarias como la quita de subsidios y beneficios para obligar a esta empresa a revertir su situación, tomando otras medidas que permitan con reacomodamientos internos producir distinto pero manteniendo a todos los trabajadores en funciones". ■

COMUNICADO DE LA CCC DE ROSARIO, SANTA FE

Ni despidos, ni suspensiones

La CCC repudia la decisión de la empresa General Motors de suspender a 350 trabajadores. Como las suspensiones por nueve meses no van unidas a un compromiso

formal de reintegro posterior a sus puestos de trabajo, las mismas adquieren un carácter práctico de despidos. Esta firma, que goza de beneficios y exenciones impositivos, en los

últimos años ha logrado récords de producción y ventas de vehículos, importados y nacionales.

Hoy, por una cuestión de marketing, retiró la producción del Ágile y del Clasic, y aprovechándose de la política del gobierno de Macri de favorecer a

los monopolios y a las grandes patronales, aplica estas "suspensiones-despidos" dejando en la zozobra a 350 familias de nuestra región.

Apoyaremos toda gestión y toda lucha que desarrollen los compañeros en defensa de sus puestos de trabajo.

RECLAMANDO UN PRECIO JUSTO

Yerbateros en Plaza de Mayo



El jueves 2 de marzo, productores yerbateros de Misiones y Corrientes repartieron de manera gratuita en la Plaza de Mayo 30.000 paquetes de yerba mate para concientizar a la población acerca del bajo precio que reciben por el producto, al tiempo que pidieron una audiencia urgente con el presidente Mauricio Macri para transmitirle su reclamo.

Bajo el fuerte sol de la mañana porteña, centenares de adultos y jóvenes formaban cola para recibir su paquete de yerba y escuchar la ex-

plicación de los productores que sobre un camión ubicado en la avenida Rivadavia repartían su producción y se quejaban sobre el funcionamiento del Instituto Nacional de Yerba Mate (INYM) que debería laudar el precio y fiscalizar la producción.

Julio Petterson, presidente de la Asociación Civil de Productores Yerbateros de Zona Norte, de Misiones, señaló que "al productor le pagan \$3 por kilo de hoja verde y la gente compra el paquete en un supermercado por \$60. El INYM no nos defiende, no exige precios, en vez de cobrar \$5,10 por kilo de hoja verde nos pagan \$3. Esto afecta

a cerca de 40 mil familias, que suman cerca de 200.000 personas en Misiones y Corrientes".

Por su parte, Jorge Butiuk, productor y presidente de la Federación Agraria, filial Misiones, afirmó que el INYM, creado en el 2002 para controlar la producción de la yerba mate, "es manejado por las grandes empresas en complicidad con el Ministerio de Agroindustria". Aclaró que de los 12 integrantes del INYM, los molineros y cooperativistas dueños de molinos tienen mayor peso en las decisiones: "Necesitamos que se reestructure el Instituto, que se modifique su estatuto, que tenga representación di-

recta de los productores". Además: "El INYM debe fiscalizar a cuánto se vende el kilo de yerba mate en las góndolas y jamás lo hizo". También señaló que según el Código Alimentario la yerba no debe tener más de 35% de palo, y algunas tienen "más del 60% de palo" en su composición.

Esta es nuestra realidad

En su comunicado a la prensa, la Asociación de Productores Agropecuarios de Misiones, Apam, manifestó: Esta es nuestra realidad: Promedio de precio de venta al consumidor de yerba mate 60 pesos a febrero 2017. Pedimos 8 pesos por Kg de hoja verde, para el productor. Porque una actividad sustentable y sostenible debe contemplar:

- Costos laborales y previsionales.
- Margen de utilidad para el productor.
- Conservación del suelo, del agua y demás recursos naturales.

Un precio por debajo de 8 pesos implica:

- Trabajo en negro.
- Trabajo infantil
- Migración a los centros urbanos.

- Concentración de tierras.
- Degradación del ambiente.

Por eso exigimos: Precio justo para nuestros productores. Dignidad para la familia agraria. ■

LAS CLASES ARRANCARON CON UN MASIVO PARO

Docente que lucha también enseña

Un verdadero maestrazo conmovió 22 de las 24 provincias argentinas en las 48 horas de paro docente. Miles y miles llenaron las calles y vaciaron las aulas en una respuesta contundente a la soberbia de este gobierno de ricos para ricos.



Las maestras y los maestros no estaban solos en las marchas del 6 de marzo, cuando arrancó el paro. Alumnos, padres, trabajadores estatales, docentes universitarios, judiciales, organizaciones sociales y políticas se movilizaron dando su apoyo al reclamo de aumento salarial que puso nervioso al gobierno nacional y varios de las provincias. Los docentes han vuelto a mostrar con su lucha el verso del gobierno frente a la educación pública, que quiere imponer un techo en los aumentos salariales que deja a los básicos por debajo de los índices de pobreza y se niega a reabrir la paritaria nacional docente.

Buenos Aires

En la Capital Federal, una marcha de varias cuerdas unió en las calles a los docentes estatales y privados de la Ciudad de Buenos Aires con los de la provincia frente al Ministerio de Educación, donde se realizó un acto en el que hablaron dirigentes de las cinco confederaciones gremiales del sector, de la CTA y la CGT.

Se sumaron federaciones y centros estudiantiles, delegaciones de distintas provincias, como Santa Fe, y organizaciones estudiantiles, sociales y políticas como la CCC, el PTP, el PCR, la CEPA y el MUS; en muchos casos marchando entremezclados con los docentes de las escuelas de los barrios. La creatividad estuvo al mando en centenares de originales pancartas y en las consignas, mostrando la creciente bronca docente con el gobierno de Macri, el de Larreta y el de Vidal, que fueron blanco de las burlas populares. No se salvaron los “docentes voluntarios” promovidos por el gobierno. También estaban presentes muchísimos educadores de los Centros de Primera Infancia (CPI) de la ciudad, y de todas las ramas de la educación de ambos distritos.

Braceras “El conflicto se va a profundizar”

En la marcha, dentro de la abigarrada columna de las seccionales de Suteba en la Lista Multicolor, integrada entre otras por las seccionales

MILES DE DOCENTES Y ESTUDIANTES COPARON LAS CALLES DURANTE LA PRIMERA JORNADA DEL PARO NACIONAL.



MARCHA EN CAPITAL FEDERAL

Paro nacional de ATE

El 6 de marzo, en el comienzo del paro nacional de los estatales nucleados en la Asociación de Trabajadores del Estado marcharon en la Capital Federal al Ministerio de Trabajo de la Nación y luego confluyeron con los docentes frente al Ministerio de Educación. Reclaman la reapertura de las paritarias y no al techo salarial.

La marcha en la Capital Federal estuvo acompañada por sindicatos y organizaciones sociales, entre ellas la Corriente Clasista y Combativa.

Frente al Ministerio de Trabajo se realizó un acto en el que hablaron los principales dirigentes de ATE como Oscar ‘Colo’ de Isasi (Buenos Aires); y el secretario general de ATE Nacional, Hugo ‘Cachorro’ Godoy, dirigentes de Cicop, Conadu Histórica, Suteba Berzategui, y nuestro compañero Mariano Sánchez por la CCC.

Luego del acto frente al Ministerio de Trabajo, la movilización se dirigió a Educación para acompañar a los docentes, confluendo en el trayecto con los compañeros de Apops, encabezados por Leonardo Fabre, su secretario general. ■



LIDIA BRACERAS, SEC. GRAL. DEL SUTEBA QUILMES JUNTO A DÉBORA PROCCA DE LA DIRECTIVA DEL MISMO GREMIO.

de Quilmes, Berzategui, Matanza, Escobar, conversamos con la secretaria general del Suteba Quilmes, Lidia Braceras, quien nos decía: “El paro es prácticamente del 100%. En Quilmes con la sorpresa que no sólo pararon las escuelas estatales sino que pararon todas las del Obispado y muchas escuelas laicas, acompañando el paro docente, porque los compañeros de la educación privada también dependen de la paritaria para su salario.

“El domingo sufrimos una guerra declarada por la Dirección General de Escuelas, que hay que repudiar. Es la primera vez que, de la dictadura para acá, la Dirección de Escuelas pide listas nominalizadas de docentes: con nombres, apellidos y números de documentos, y el número que ellos le asignan para cobrar el cargo de todos los docentes que se adhieren al paro. Eso lo trabajamos ayer durante todo el día, fortaleciendo a las inspectoras y directoras para que no los manden.

La verdad es que las tenemos que felicitar porque ayer a la noche ya teníamos la devolución de muchísimas directoras e inspectoras que se negaban rotundamente a una cosa coercitiva, que está en contra del derecho de huelga, por encima de la Constitución, y es una medida intimidatoria para cualquier trabajador con una medida de fuerza.

“La situación de la provincia de Buenos Aires es muy grave, porque el gobierno de Vidal ha mentido permanentemente con las cifras ofrecidas. Y también ha implementado una medida coercitiva con la apertura de las listas de voluntariado. Eso ha creado más bronca y más indignación en los docentes y produjo que el paro fuera más grande todavía que en los anteriores.

“Vamos a un nuevo plenario de secretarios generales de Suteba. Están en estado de alerta y movilización permanente. Mañana tenemos asamblea

EL GOBIERNO BONAERENSE AMENAZA A LOS TRABAJADORES

Del "obrero bueno" al "docente voluntario"

La gobernadora de la provincia de Buenos Aires, en un nuevo intento por quebrar la huelga docente, luego de su discurso en la apertura de sesiones de la Legislatura provincial, difundió un mensaje a los docentes "que se esfuerzan, a los que no faltan nunca, a los que dejan su corazón en el aula" y defendió la "propuesta salarial" que fue rechazada por los sindicatos.

Previo a esto, Vidal no tuvo empacho en afirmar que convocaría a las "60.000 personas" que se ofrecieron como voluntarias, pero no se animó a decir que los pondría directamente en las aulas como rompehuelgas. Como se sabe, esta nefasta campaña apareció de la mano de personajes vinculados a los servicios de inteligencia del ejército, y replicada por el llamado "call center del PRO", es decir los operadores pagos que tiene el oficialismo en las redes sociales.

En las propias redes sociales, en las conversaciones cotidianas y hasta en algunas entrevistas televisivas que se filtran a la férrea censura de los dueños de los medios, ha surgido una contundente respuesta, en primer lugar de los docentes, a esta infame campaña.

Este gobierno de ricos para ricos que es el de Macri, ha resucitado con los "docentes voluntarios" a los "obreros buenos", como llamaban Manuel Carlés y su Liga Patriótica Argentina a los carneros de las grandes huelgas de comienzos del siglo 20.

Macri, Vidal y compañía sueñan con reeditar esas organizaciones patronales como la Asociación Nacional del Trabajo fundada en 1918, y que los sindicatos sean sólo los amarillos con los que se pueda transar a espaldas de los trabajadores.

Este gobierno se olvida que nuestros docentes, y los trabajadores en general, tienen una larguísima tradición de lucha y organización. Y que no habrá esquirols, crumiros, carneros, rompehuelgas o "docentes voluntarios" que frenen la justa lucha de los trabajadores y trabajadoras de la educación. Aguante la lucha docente. ■

por lo tanto le importa muy poco lo que pueda pasar con los trabajadores. Es más, yo creo que la intención es hacer desaparecer la escuela pública, o por lo menos que quede reducida a los sectores que no tienen ninguna posibilidad de mandar a sus hijos a la escuela privada. Por lo tanto, entiendo que es una pulseada capital esto de no empezar las clases en todo el país. Hace años que no tenemos un paro de 48 horas nacional. Están parando los docentes desde La Quiaca a Tierra del Fuego, hay paro de ATE el 6 y el 7, las dos Conadu, Fesprosa. La FUA ha sacado una declaración importantísima en apoyo a la lucha docente. Por lo tanto hay toda una comunidad que excede a lo exclusivamente docente. Nosotros no vamos a regalarle la dignidad a Macri, ni a Vidal, ni a ningún gobierno antipopular que quiera venir a imponernos ajuste.

"El conflicto se va a mantener y se va a profundizar; el Congreso de la FEB que sesionó el sábado decidió paro jueves y viernes, y asamblea el viernes para decidir la continuidad. En el plenario de Suteba surgió un planteo similar, porque todo el frente gremial de la provincia de Buenos Aires está unido en el mismo reclamo. Me parece que la idea es esa: consultando a las bases seguir profundizando las medidas".

Jujuy: la puesta en escena de Macri

El lunes 6, el presidente Macri fue a "inaugurar" el ciclo lectivo a la localidad de El Volcán, en la provincia de Jujuy, en una escuela "reconstruida" tras el alud que arrasó la localidad hace poco tiempo. Como denuncian los docentes jujeños, que también pararon en toda la provincia con un alto acatamiento, este acto fue una puesta en escena. Una docente denunció en los medios que no pudieron acercarse a menos de dos cuadras de donde estaban Macri y el gobernador Morales, y explicaba que Volcán sufrió un alud de barro y piedras que removió los cimientos de las casas y reventó las cloacas. "La escuela donde se hizo el acto no cumple las normas de seguridad mínima para alumnos y docentes durante el dictado de clases, porque estuvo afectada como todos los edificios. Estamos asqueados por el cinismo de nuestros gobernantes". Los docentes volvieron a reclamar por el estado de las escuelas en toda la provincia "que no se arregla en días ni en meses, y queremos participar de las discusiones de lo que se hace con la educación, no sólo peleamos por el aumento de los salarios". Exigen que el gobierno nacional mande el fondo compensador que adeuda a la provincia. ■



de los distritos y vamos a definir la continuidad del plan de lucha.

"Nosotros entendemos que hay que profundizar, que hay que seguir parando y movilizándolo a la gente, a los padres. Hoy tuvimos en nuestra columna de muchos distritos a muchos padres que acompañan. Si esta paritaria ellos la cierran con un 18%, atrás nuestro vienen todos los trabajadores que van a conseguir mucho menos en sus paritarias. Por lo tanto nuestra paritaria es muy importante, porque con nuestro reclamo nosotros levantamos todo lo que tiene que ver con el derecho de aprender de los alumnos, y una escuela pública de calidad para los hijos de los trabajadores y del pueblo".

Consultada sobre la infame campaña de amenazas del gobierno nacional y provincial, Bracerías afirma: "A mí no me sorprende. Este es un gobierno de la oligarquía, un gobierno de los patrones, un gobierno de los ricos,

MERCEDES MEIER INGRESÓ UN PROYECTO

En apoyo al paro docente

Proyecto de declaración ingresado el 5 de marzo en la Legislatura Provincial de Santa Fe por la diputada del Frente Social y Popular.



La lucha de los trabajadores de la educación por la recomposición salarial no es solo un problema de salario, sino que hace a la concepción que como proyecto de provincia y país tenemos de la educación.

Creemos que la avanzada del gobierno nacional eliminando las paritarias nacionales, la referencia obligada de las discusiones paritarias provinciales, se enmarca en un avance sobre los derechos obreros mucho más grande y peligroso que la discusión salarial, y que tiene como centro una política de quita de derechos de los trabajadores.

Ni un "error" ha cometido Macri a favor del pueblo, y vemos con preocupación que el gobierno de la provincia se somete a esa política, avalando algunas cifras que dan como las únicas posibles de discutir desde el gobierno nacional.

El año pasado los docentes calculan que perdieron entre un 12 y un 20% de su salario, y más allá del relato macrista vemos que los aumentos de precios no cesan y que incluso tienen las mismas prácticas del kirchnerismo manipulando estadísticas como cuando sacan el costo de la electricidad de las mediciones del costo de vida del Indec, para decir que la inflación baja.

La pregunta que se impone ante la protesta docente no es que porcentaje de aumento debe discutirse en estas paritarias, sino una mucho más básica y que corre para el conjunto de los trabajadores: ¿Cuánto necesita un trabajador para vivir?

Cifras que van desde el 17% de aumento hasta el 25% en comparación con el año pasado no tienen en cuenta el retraso que denuncian los docentes en torno a los aumentos y por sobre todo no tienen en cuenta cuanto se necesita para cubrir los gastos de una familia y no solo contentarse con sobrepasar apenas la línea de la pobreza.

Finalmente creemos que más allá de las operaciones mediáticas, utilizando incluso elementos de la inteligencia vinculados a la dictadura como el tuitero que impulsa los "docentes voluntarios", primará en la comunidad educativa un fuerte apoyo al reclamo docente, que no es muy distante del reclamo que realizará el conjunto de los trabajadores argentinos el próximo 7 de marzo en la jornada nacional de protesta convocada por las principales centrales obreras del país. ■



CORDOBA.



MENDOZA.



SALTA.



TUCUMAN.



VOLCAN, JUJUY.



CIPOLLETTI, RIO NEGRO.

BARRIO MARÍA ELENA, LA MATANZA

Campaña de prevención del dengue



DESDE LA SALA DENUNCIAN QUE EN EL BARRIO NUNCA SE FUMIGÓ

Como no hay cloacas ni asfalto, en las calles existen cunetas con aguas estancadas, donde sacamos varios tipos de larvas o parásitos.

Los vecinos, charlamos con ellos, les entregamos folletos y se toman muestras del agua de los cacharros o cunetas y zanjas frente a las casas. Como dijeron los chicos del programa Patio Abierto de la escuela, que participaron el primer sábado, "salimos a cazar larvas". Con una especie de cucharón se recogen las larvas en el agua, y desde ahí se las pasa a un recipiente y con una jeringa a un tubo, posteriormente las trasladamos al laboratorio municipal de Morón para ser analizadas. Esa caminata nos sirvió también para denunciar el robo que padecemos en la sala, de alrededor de 150 kg de leche que teníamos para entregar a las familias, un radiograbador y otras cosas, causando destrozos. Estamos investigando cómo se produjo. He-

alizando con la escuela primaria N° 187, estudiantes y profesores de la carrera de Ciencias Médicas de la Universidad de la Matanza y el Instituto de Proyección Ciudadana. Los sábados a la mañana salimos a recorrer el barrio, visitando

Corresponsal

—Han salido a caminar el barrio para tratar el tema del dengue. Contanos ¿qué es lo que hacen? —Es una actividad que venimos re-

mos encontrado una respuesta favorable de los vecinos frente a las dos cosas; al dejar a pasar a su casa a los chicos y estudiantes para hacer su tarea y solidarizándose con la sala por el robo.

—¿Qué podés decir de lo que han encontrado?

—Hay un dato particular que estamos en vía de confirmar con los estudios, que es posible que las larvas del Aedes, que es el mosquito que trasmite el dengue, no sólo se encuentren en los cacharros con agua estancada en las casas, sino también en las cunetas o zanjas del agua estancada frente a las casas de los vecinos; lo que implica que no alcanza para prevenir el dengue la campaña de descacharización.

—Si no es solo una responsabilidad de las familias ¿Cuál debe ser el rol del Estado municipal?

—No es exclusivamente un tema individual, de las familias, como a veces nos quieren hacer creer que dando vueltas los recipientes con agua o barriendo los charcos de las casas eliminamos el riesgo del dengue. Como no hay cloacas ni asfalto, en las calles existen cunetas con aguas estancadas, donde sacamos varios tipos de larvas o parásitos. Sabemos que en esta época del año tenemos por esa causa infecciones de piel, forúnculos o parasitosis que son tan frecuentes en barrios como el nuestro. Entendemos que el Estado debería tener un mayor protagonismo en fumigar perma-

mentemente, entubar esas zanjas, asfaltar y hacer cloacas ya que tenemos miles de calles sin cloacas y asfalto en nuestro distrito. Como se ha probado la picadura de este mosquito puede ser letal y llevar a la muerte del infectado.

—¿Han tenido casos en la sala?

—Hemos tenido personas con la sintomatología del dengue, pero no hemos podido hacer los análisis de las muestras de sangre ya que solo teníamos un laboratorio, que es el del Hospital Alberto Balestrini de Ciudad Evita, para realizarlos y no siempre están los reactivos para los estudios de todos los potenciales casos.

—Desde la Secretaría de salud municipal se hizo una campaña de fumigación, incluso el secretario Alejandro Collia se sacó fotos en la calle con un traje especial y se informó que La Matanza es un distrito libre de dengue. ¿Qué opinas?

—Como vos decís, nosotros sólo vimos fotos de otros lugares, en nuestro barrio no vino nunca nadie a fumigar. Y la fumigación es insuficiente como medida preventiva, pues ésta afecta al mosquito que ya nació, pero no a la larva que se encuentra en el agua. Si hubiera sido una campaña seria, nosotros como sala de salud barrial, tendríamos que haber sido convocados, así como las más de 40 salas municipales, defensa civil, coordinados por el municipio en un operativo masivo y nada de eso vimos. Lo que se hizo fue algo mediático. ■

La Sala de Salud adhiere al paro

La sala de salud Dr. "Chino" Néstor Oliveri, del barrio María Elena, adhiere y convoca a los trabajadores de la salud, a los pacientes y vecinos, al paro y movilización del 7 de marzo en defensa de la salud pública, gratuita, igualitaria y accesible para todos. Siendo imprescindible para esta lucha la participación del pueblo y la dignificación de nuestras condiciones de trabajo, sin precarización, con nombramientos genuinos que redunden en la mejor atención de nuestros pacientes, junto a la mejora salarial que nos permita vivir de nuestro trabajo sin tener que sumar tres trabajos diferentes para lograr un ingreso justo y necesario. ■

Profesionales, trabajadores y agentes de salud

TRABAJADORES DE PRENSA DE LA TELEVISIÓN PÚBLICA

Con el cuchillo en la mano

Reproducimos un comunicado de los trabajadores de prensa de Canal 7, del 2 de marzo de 2017.

En el día de la fecha, el gerente de Noticias de la Televisión Pública, Néstor Sclauzero, declaró que los trabajadores del noticiero "tienen un perfil de empleado público", y los calificó como "un montón de gente que no han tenido formación ni exigencia profesional para hacer determinados contenidos", "gente radicalizada que pertenece a La Cámpora o que ha tenido una gran militancia política con el gobierno anterior y con la que tenés que estar con el cuchillo en la mano."

Néstor Sclauzero, quien además de gerente de Noticias de la TV Pública, retuvo el cargo de presidente de Fopea (Foro de Periodismo Argentino) y el mismo día de estas desafortunadas declaraciones, presenta un "Informe de monitoreo de la libertad de expresión", miente de forma deliberada y malintencionada, preparando el terreno para un con-

flicto que los trabajadores de prensa no buscamos.

Somos precisamente los periodistas del canal estatal quienes lo defendimos históricamente de los intentos por privatizarlo de parte de gobiernos y empresarios con intereses ajenos a la información pública, así como de sostener desde adentro, y a pesar de las presiones, la pluralidad y calidad democrática de los contenidos periodísticos de sus noticieros.

Fue este mismo colectivo de periodistas que integran el noticiero de la Televisión Pública el que defendió públicamente a Juan Miceli tras su cruce al aire con el diputado Andrés Larroque, y ante la campaña de demonización lanzada en su contra por el programa 678.

Tal como lo atestiguan nuestros múltiples comunicados, que pueden leerse en el blog (<http://trabajadoresdeprensa7.blogspot.com.ar/>), durante el kirchnerismo, pero también con la Alianza y el menemismo, los trabajadores de prensa de la Televisión Pública hicimos oír nuestra voz ante los intentos de poner los no-



ticieros al servicio de los gobiernos de turno.

Mucho antes de la llegada de Sclauzero, los trabajadores de prensa del noticiero de la Televisión Pública ganaron un Martín Fierro como mejor noticiero de la televisión argentina por su edición internacional, produjeron infinidad de informes y programas especiales de alta calidad periodística, y cubrieron con solvencia innumerables acontecimientos de relevancia en el país y el mundo. Pero también contribuyeron a la historia reciente de la Argentina, al obtener evidencias periodísticas de los asesinatos de Maximiliano Kosteki y Darío Santillán a manos de la policía bonaerense, y estando pre-

sentes en todos los momentos en que los hechos, en cualquier lugar del país, requirieron la presencia de la Televisión Pública para mantener informados a los argentinos.

Pero Sclauzero, quien utiliza FOPEA principalmente para hacer lobby en su exclusivo beneficio personal, desviándose por aparecer en fotos junto a empresarios periodísticos inescrupulosos, al presidente de la Corte Suprema y a cualquiera que ostente poder, o bien para contar en todo programa de televisión al que lo inviten cómo hizo para bajar 30 kilos en un año, desconoce por completo la lógica de servicio plural y democrático que tienen los medios públicos.

Por eso, rechazamos rotunda-

mente estas declaraciones macartistas, denigratorias no solo de los periodistas de la Televisión Pública sino de todos sus trabajadores. Y señalamos además la enorme gravedad de que un funcionario estatal a cargo de la información pública tenga ese concepto de los trabajadores del Estado.

Rechazamos también, y con total firmeza, la persecución ideológica que ejerce el Gerente de Noticias al encasillar a trabajadores por lo que piensan, lo que nos recuerda los peores momentos de la historia de nuestro país. A su vez, reivindicamos la libertad de pensamiento y opinión de cualquier trabajador, lo que en nuestro caso no hace más que enriquecer una diversidad que en nada empaña, como no sucedió nunca, nuestra capacidad para generar información fidedigna y profesional, con independencia política y sin encasillamientos partidarios.

Por último, reivindicamos a todos los trabajadores de prensa, así como de todas las áreas de la Televisión Pública, ya que es por ellos, y no por un funcionario efímero que pudo garantizarse hasta hoy el carácter público del canal, así como la pluralidad democrática de sus noticieros. ■

ARRANCÓ EL AÑO EN LAS UNIVERSIDADES E INSTITUTOS DE EDUCACIÓN SUPERIOR

El 2017 comienza cargado de luchas



escribe Edith Liquitay*

El 2017 arranca cargado de luchas, con un candente estado de ánimo de las masas. A la espera de la pobreza cero, los puestos de trabajo, el fin de la corrupción y los brotes verdes, después de un año del gobierno de Macri, el pueblo solo sufre el brutal ajuste, más de 200 mil despidos. Además vemos como si hay dinero para beneficiar a los sectores pudientes del país, quitar las retenciones a las mineras, grandes petroleras, a los grandes exportadores de soja, pagar millones a los fondos buitres y las políticas económicas que benefician a los grandes bancos y monopolios extranjeros y su propia familia.

En el plano educativo su política fue similar: el recorte presupuestario hizo temblar el funcionamiento de nuestras universidades movilizándolo a docentes, no docentes y estudiantes en el primer cuatrimestre de 2016; recorte de la cantidad de becas nacionales; ajuste en el presupuesto para Ciencia y Técnica e Investigación en el presupuesto de 2017; recorte en la cantidad de nuevos investigadores que ingresaron a Conicet; despidos en el área del Ministerio de Educación, el insuficiente presupuesto para las universidades

nacionales frente al agravamiento de la situación económica, sumado a la no convocatoria a paritaria nacional docente y la falta de una propuesta salarial acorde a las necesidades de la docencia universitaria complejizan esta situación.

En estos hechos quedó demostrado que Cambiemos vino a atacar directamente a la educación pública, sin embargo quedó en evidencia que **los docentes y los estudiantes no vamos a dejar pasar este ajuste**. La jornada nacional educativa del 12 de mayo del año pasado, la toma de Conicet y el Ministerio de Educación, las cientos de marchas locales y clases públicas y las jornadas de lucha de los gremios docentes y estudiantiles expresaron que las calles y la unidad docente-estudiantil es la principal herramienta para frenar la mano al macrismo.

Las consecuencias de definiciones políticas

Los estudiantes estamos en la difícil etapa del año en la cual definimos qué cursar, cuánto cursar -o incluso si continuar estudiando-, no por el paro docente sino como consecuencia de la situación económica. Nuestros padres y nosotros mismos somos víctimas de despidos, o de precarización laboral, por lo cual mantenernos en los

estudios es cada vez más difícil, siendo las becas recursos insuficientes para mantenernos estudiando. La deserción en el año 2016 fue muy acentuada, lo notamos en las aulas, en materias que se quedaron sin estudiantes y cursos enteros vacíos. Los recortes al presupuesto comienzan a sentirse. Planes Progresar que no fueron restituidos y becas nacionales que deberían ser actualizados, fueron homogeneizados pero para abajo, lo cual nos perjudica enormemente. Sumado a la situación en cada provincia donde continuamos la lucha por comedores, becas de fotocopias, alquileres y el boleto educativo nacional.

Necesitamos la más amplia unidad docente estudiantil: apoyamos el paro docente

El gobierno lleva a cabo una campaña de desprestigio que busca silenciar la lucha docente y ocultar la política de ajuste y recorte a la educación pública, se intenta deslegitimar la lucha por salarios dignos del conjunto de la docencia Argentina. En este contexto **desde la CEPA apoyamos la lucha docente y por más presupuesto** y repudiamos que nuestro máximo gremio estudiantil sea utilizado y se preste a los intereses de los go-

biernos de turno, como se vio en la carta abierta de la actual presidenta de la Federación Universitaria Argentina -conducida por Franja Morada- en la que exponía su posición ante el conflicto docente. Bajo una falsa solidaridad el objetivo fue desprestigiar la lucha docente. Desde la Secretaría Ejecutiva de la FUA peleamos consensuar entre todas las fuerzas un posicionamiento a favor de la lucha docente y en defensa de la educación pública, discutimos y sacamos una declaración denominada "La FUA apoya a los maestros", manifestando nuestro enérgico respaldo al reclamo docente, en el contexto de la negociación paritaria. Posición que expresa la opinión de todas las demás fuerzas políticas, contrarias a la carta que publicó la presidenta a título personal, pero que deja en claro la orientación y complicidad política del espacio al cual pertenece, siendo la FM parte del gobierno nacional.

En la Universidad durante el 2016 fueron muchas las que declararon Emergencia Presupuestaria y las consecuencias las vivimos la comunidad educativa en su conjunto. Esta situación la venimos atravesando desde hace muchos años, pero el gobierno debe dar una respuesta.

Desafíos en este 2017

Podemos afirmar que el movimiento estudiantil está en mejores condiciones de organización, después de un año convulsionado y unificando las luchas a nivel nacional, después del histórico 12 de mayo, en unidad con docentes y no docentes, nos preparamos para arrancar el año con todo. Debemos pensar en distintas formas de articulación conjunta para conquistar nuestros derechos. Ya empezaron los ingresos en muchas Universidades, donde el ingreso es libre, peleando porque se garantice el buen funcionamiento de las comisiones de ingreso y donde aun no se avanza con el ingreso libre, presionando para ganarlo. A su vez cada año en muchas provincias nos encuentra movilizándonos contra los aumentos de boleto escolar y en la lucha por Boleto Educativo Nacional y su correcta implementación. Tenemos por delante una agenda cargada.

Organizar al movimiento estudiantil: desde el ingreso tenemos muy buenas experiencias para compartir y replicar, a través del armado de cuerpos de delegados, en lugares donde somos conducción del Centro de Estudiantes y en lugares donde no lo somos, esta herramienta permite el protagonismo estudiantil y garantiza la organización por problemas específicos de cada carrera, desde el inicio de la vida universitaria.

El paro internacional de mujeres en la Universidad e institutos, lo haremos sentir con diversas iniciativas que incluyen al conjunto de los estudiantes, denunciando la situación que las mujeres vivimos y reclamando los derechos que nos corresponden: jardines maternales, protocolos contra violencia y discriminación, cátedras con contenido de género, etc.

El 24 de Marzo conmemoramos otro aniversario del golpe de Estado más sangriento de la historia Argentina, levantando las banderas de los 30.000 detenidos desaparecidos y luchando por Memoria, Verdad y Justicia.

El 2 de Abril a 35 años de la gesta de Malvinas, reivindicamos la soberanía nacional sobre las Islas Malvinas y en todo el territorio nacional, como fuerza estudiantil antiimperialista repudiamos la penetración de los distintos imperialismos que someten a nuestro pueblo y los dichos de miembros del gobierno, que ponen en riesgo nuestra soberanía.

La lucha que atravesará el año 2017 será por el **aumento de presupuesto educativo** para: becas, sueldos docentes, comedores, alquiler, etc. Eso marcará el ciclo lectivo y solo la unidad nos permitirá avanzar.

Seguimos luchando por hacer posible lo necesario. Por la universidad pública, libre y gratuita. La universidad del pueblo liberado: científica, democrática y popular. ■

*Coordinadora nacional de la CEPA

PEGATINAS EN SANTA FE

Pararle la mano a Macri

Corresponsal

Al calor de las luchas que vienen dando los docentes, los desocupados, los estatales, los docentes universitarios, etc., enmarcadas en la necesidad de pararle la mano a las

políticas de ajuste, tarifazos y entrega que viene aplicando el gobierno de Macri, y en el marco de la masiva movilización organizada por la CGT para el 7/3, impulsamos jornadas de pegatinas en distintos puntos de la provincia, con un afiche que plantea la necesidad de avanzar ha-



cia el paro nacional, activo y multisectorial.

Es necesario desnudar a los verdaderos ganadores de este modelo: los bancos con ganancias extraordinarias, las cerealeras con facturaciones récord, las mineras y los grandes terratenientes con la eliminación de las retenciones.

Porque de ahí tienen que salir los recursos para hacer posible lo necesario: cubrir la canasta básica de \$28.500 que necesita una familia para poder vivir en Santa Fe. ■

EL ESTADO ES CÓMPLICE EN EL NEGOCIO QUE HACEN CON LAS MUJERES

Seguimos pensando en voz alta

Hay noticias que ponen al desnudo el rol que nos siguen imponiendo a las mujeres por ser mujeres, en una sociedad dónde aun la preponderancia de los hombres abruma, expresándose en las ideas, en la práctica social, en la vida cotidiana. Nota 2 de 2.

escribe **Gabriela Echenique**

■ V., una joven mochilera, estuvo 10 días sin comunicarse con su familia. Siendo madre y teniendo en cuenta que a las mujeres muchas veces nos devuelven asesinadas en bolsas de consorcio, también me hu-

biera preocupado. Estuvo bien buscarla y mucho mejor encontrarla sana, salva y feliz. Su madre y su padre sabrán o encontrarán o buscarán el modo de acordar con ella un modo de comunicación que no los llene de angustia, con un abordaje intrafamiliar de lo sucedido si se propician las condiciones. La noticia fue dada a conocer por medios masivos de comunicación, por lo tanto en el ámbito social se suscitaron una catarata de comentarios en medios, redes sociales y en la calle. Comentarios que expresan muchas de las ideas que tenemos en nuestras cabezas: “después no quieren que las violen”, “si aparece muerta es un escándalo”, “todos preocupados y ella de joda”, “ella sola se quema, todos se dan cuenta que es una puta...”.

Se inició el juicio sumarísimo a V. que, según su propio relato, estuvo incomunicada porque en el lugar alejado dónde se hospedaba no tenía señal. V. se transformó en la

posible culpable de lo que no le pasó: su violación, su femicidio. Pero además, en innumerables opiniones vertidas en redes sociales y sugeridas por “opinólogos de todo” en los grandes medios de comunicación, fue calificada directa o indirectamente de **puta**, con el consiguiente significado que ésta calificación tiene para las mujeres, en una sociedad donde nuestros cuerpos, que somos nosotras mismas, es un bien de uso y cambio. Subyace tras la sentencia social juzgar la imperdonable decisión de V. (en el imaginario social) a tener sexo, a gozar su cuerpo y su sexualidad por decisión propia, con un rechazo, una agresividad y una repulsión que quizá no aparecen contra violadores, proxenetas o pedófilos.

Putas es una palabra cuya connotación coloca a las mujeres a los pies de hombres, como una esclava sexual al servicio del placer masculino. Socialmente ha calado la acep-

tación de que la prostitución es “trabajo”. Pero esta aceptación no surgió espontáneamente. El Banco Mundial fue uno de los impulsores de la sindicalización de las mujeres en situación de prostitución en todo el mundo, inmiscuyéndose con su “línea” en la legislación de los Estados y significó fuente de entrada de dinero para organizaciones sindicales que aceptaron sin debatir que la explotación sexual es trabajo; todo pasó con aceptación de vastos sectores de la sociedad e inclusive en el movimiento de mujeres se plantea como un debate. Entonces pareciera ser que hay categorías de puta: una es la aceptada, que ingresa a la situación de prostitución que nos propone el sistema capitalista, con aval ideológico y económico de entidades como el Banco Mundial y con Estados cómplices de la explotación sexual de mujeres de todas las edades desde adultas a niñas. Un Estado que por acción, omisión o directamente por ser “socio” en el negocio que hacen con las mujeres en redes de trata y prostitución, (ya sea poder político, poder judicial, poder legislativo y fuerzas de seguridad) miran para otro lado, haciéndose los desentendidos cuando en realidad son los principales responsables.

Por otro lado, estarían las mujeres estigmatizadas como putas por decidir cuándo, dónde, con quién y qué hacer con su cuerpo. Una mujer que decide sobre su cuerpo es una “puta sin permiso” juzgada por no responder a los cánones sociales que nos propone el sistema en donde aún la preponderancia de los hombres es abrumadora. Dónde el rol que nos asignan a las mujeres en este y otros ámbitos de relaciones está puesto al servicio del hombre. No tenemos “permiso” para decidir, somos propiedad privada de una sociedad patriarcal, condición indis-

pensable para el sistema oligárquico imperialista, que puede hacerte puta en prostíbulos, en redes de trata, que puede hacerte “putita” en programas de TV y mostrarte haciendo sexo casi explícito a las 21 hs en la cena familiar inculcando una profunda idea acerca del rol de las mujeres o incluso puede transformarte en una “putita íntima” para ser abusada por un padre, un tío, un hermano o quizá en el matrimonio. En todos los casos, aún resulta difícil el abordaje de todos estos abusos perpetrados con gran naturalidad sobre miles de mujeres que son estigmatizadas con adjetivos que sólo sirven para tapar la condición de víctimas. Es difícil romper el silencio cuando el Estado es el principal aval para que estas prácticas subsistan sin castigo.

Es justo y necesario recalcar una vez más el protagonismo de las mujeres y la enorme importancia de los Encuentros Nacionales de Mujeres de la Argentina, gran escuela que no pueden ocultar, vaciar, utilizar ni desprestigiar sectores de las clases dominantes o funcionales a ellas. Autoconvocado, autosostenido, autónomo, federal, horizontal, cuyos debates se abordan y desarrollan en talleres dónde llegamos a conclusiones que expresan todas las experiencias y voces. Que hizo que en nuestro país habláramos en todos los rincones de la doble opresión, la de clase por ser parte del pueblo trabajador y por ser mujeres; que hizo emerger la realidad de la triple opresión de las mujeres trabajadoras originarias, muchas de las cuales este año son parte de la Comisión Organizadora en Chaco. Y este año justamente Chaco será la provincia argentina en la que miles mujeres seguiremos debatiendo y tomando en nuestras manos nuestros problemas, nuestros debates y nuestras luchas. ■



JORNADA EN EL MONUMENTO A LA BANDERA EN ROSARIO

SALIÓ LA PRIMERA DE 2017

Chispa

Está en circulación el número 295, febrero/marzo de 2017, de la revista de la Juventud Comunista Revolucionaria de la Argentina. \$ 15.

Sumario:

- ★ Parar el ajuste en las calles
- ★ 35 años: ¡Malvinas volveremos!
- ★ 24 de marzo: 30 mil razones para seguir luchando
- ★ Fútbol: El papelón de la AFA



BREVES DE LA HISTORIA ARGENTINA ■ Gustavo Roseler

Belgrano sobre el colonialismo de Portugal

Manuel Belgrano fue uno de los máximos líderes de la Revolución de Mayo, contribuyó a su organización y luego del triunfo su entrega patriótica fue total, falleciendo en la extrema pobreza en 1820. Desobedeció las órdenes de replegarse con el ejército del Norte hasta Córdoba, contribuyendo así a salvar gran parte del territorio de lo que es hoy nuestro país.

Merece el mayor respeto de los revolucionarios actuales que no olvidamos su contribución política y su entrega. Ello no nos impide ver que teniendo como línea principal

la lucha contra el absolutismo monárquico español, consideraba erróneamente que se podía convivir con el colonialismo de Portugal que había invadido la Banda Oriental.

Su razonamiento era más o menos éste: “los españoles no están todavía derrotados en América, es necesario concentrar todas las fuerzas contra ellos”. Con este razonamiento, la resistencia de las masas campesinas y originarias a la invasión del colonialismo de Portugal que organizó Artigas, era visto por Belgrano como una molestia en la lucha principal contra los españoles.

No comprendió que en algunas regiones existía otro colonialismo, igualmente enemigo, que había invadido y que era justo enfrentarlo.

El colonialismo de Portugal también intentó invadir Paraguay en varios momentos, pero fue enfrentado y rechazado. En la Banda Oriental pudo avanzar hasta gobernar Montevideo. El proyecto artiguista comprendió que era necesario enfrentarlo, así lo realizó y fue derrotado en la Batalla de Tacuarembó.

En cambio, muchos líderes y patriotas de mayo no comprendieron esta realidad pensando que la dis-

puta por la Banda Oriental era una vieja disputa entre España y Portugal, totalmente ajena a la lucha por la independencia de España. Existen cartas de Belgrano donde expresa sus ideas, llegando incluso a sostener que detrás del proyecto de Artigas está la mano de los españoles. Nos referimos a quienes querían convivir con Portugal en la Banda Oriental por razonamiento y tesis política, o por valoración de la correlación de fuerzas en ese momento histórico, también existieron otras fuerzas que no querían participar de ninguna de las dos guerras, porque habían lo-

grado heredar a su favor las antiguas ventajas que la colonia le daba a Buenos Aires y su aduana.

En próximas columnas vamos a dar a conocer algunas cartas de Manuel Belgrano explicando su pensamiento político sobre este tema, pero consideramos necesario dar primero esta valoración de un nudo político que de por sí es poco difundido, existiendo además la dificultad interpretativa que nace del hecho de que en lo fundamental San Martín compartía las ideas expuestas por Belgrano en este tema.

Decretada la independencia en 1816, existió objetivamente una idea unilateral que no comprendió la existencia de otro enemigo, de otro colonialismo invasor. ■

14 DE MARZO DE 1883

Muere Carlos Marx

Breve biografía escrita por V. I. Lenin en su trabajo Carlos Marx, de 1914.

Carlos Marx nació el 5 de mayo de 1818 en Tréveris, ciudad de la Prusia renana. Su padre era un abogado judío convertido al protestantismo en 1824. Su familia era acomodada y culta, aunque no revolucionaria. Después de cursar en Tréveris los estudios de bachillerato, Marx se matriculó en la Universidad, primero en la de Bonn y luego en la de Berlín, siguiendo la carrera de derecho, aunque estudiando sobre todo historia y filosofía. Terminados sus estudios universitarios, en 1841, presentó una tesis sobre la filosofía de Epicuro. Sus ideas eran todavía entonces las de un idealista hegeliano. En Berlín se acercó al círculo de los "hegelianos de izquierda" (Bruno Bauer y otros), que intentaban sacar de la filosofía de Hegel conclusiones ateas y revolucionarias.

Después de cursar sus estudios universitarios, Marx se trasladó a Bonn, con la intención de hacerse profesor. Pero la política reaccionaria de un gobierno —que en 1832 había despojado de la cátedra a Ludwig Feuerbach, negándole nuevamente la entrada en las aulas en 1836, y que en 1841 retiró al joven profesor Bruno Bauer el derecho a enseñar desde la cátedra de Bonn— le obligó a renunciar a la carrera académica. En esta época, las ideas de los hegelianos de izquierda hacían rápidos progresos en Alemania. Fue Ludwig Feuerbach quien, sobre todo a partir de 1836, se entregó a la crítica de la teología, comenzando a orientarse hacia el materialismo, que en 1841 (La esencia del cristianismo) triunfa resueltamente en sus doctrinas; en 1836 ven la luz sus **Principios de la filosofía del porvenir**. "Hay que haber vivido la influencia liberadora" de estos libros, escribe Engels años más tarde refiriéndose a esas obras de Feuerbach. "Nosotros" (es decir, los hegelianos de izquierda, entre ellos Marx) "nos hicimos al momento feuerbachianos".

Por aquel entonces, los burgueses radicales renanos, que tenían ciertos puntos de contacto con los hegelianos de izquierda, fundaron en Colonia un periódico de oposición, la *Gaceta del Rin* (que comenzó a publicarse el 1º de enero de 1842). Sus principales colaboradores eran Marx y Bruno Bauer; en octubre de 1842, Marx fue nombrado redactor jefe del periódico y se trasladó de Bonn a Colonia. Bajo la dirección de Marx, la tendencia democrática revolucionaria del periódico fue acentuándose, y el gobierno lo sometió primero a una doble y luego a una triple censura, para acabar ordenando su total supresión a partir del 1º de enero de 1843. Marx vióse obligado a abandonar antes de esa fecha su puesto de redactor jefe, pero la separación no logró tampoco salvar el periódico, que dejó de publicarse en marzo de 1843. Entre los artículos más importantes, publicados por Marx en la *Gaceta del Rin*, Engels menciona el que se refiere a la situación de los campesinos viticultores del valle del Mosela. Como



MARX Y ENGELS JUNTO A SUS FAMILIAS

las actividades periodísticas le habían revelado que no disponía de los necesarios conocimientos de economía política, se aplicó arduosamente al estudio de esta ciencia.

En 1843, Marx se casó en Kreuznach con Jenny von Westphalen, amiga suya de la infancia, con quien se había prometido ya de estudiante. Pertenece su mujer a una reaccionaria y aristocrática familia prusiana. Su hermano mayor fue ministro de la Gobernación en Prusia durante una de las épocas más reaccionarias, de 1850 a 1858. En el otoño de 1843, Marx se trasladó a París, con el propósito de editar allí, desde el extranjero, una revista de tipo radical en colaboración con Arnoldo Ruge (1802-1880; hegeliano de izquierda, encarcelado de 1825 a 1830, emigrado después de 1848, y bismarckiano después de 1866-1870). De esta revista, titulada *Anales franco-alemanes*, sólo llegó a ver la luz el primer cuaderno. La publicación hubo de interrumpirse a consecuencia de las dificultades con que tropezaba su difusión clandestina en Alemania y de las discrepancias de criterio surgidas entre Marx y Ruge. Los artículos de Marx en los *Anales* nos muestran ya al revolucionario que proclama la "crítica despiadada de todo lo existente", y, en especial, la crítica de las armas", apelando a las masas y al proletariado.

En septiembre de 1844, pasó unos días en París Federico Engels, quien será, a partir de este momento, el más íntimo amigo de Marx. Ambos tomaron conjuntamente parte activísima en la vida, febril por aquel entonces, de los grupos revolucionarios de París (especial importancia revestía la doctrina de Proudhon, a la que Marx sometió a una crítica demolidora en su obra **Miseria de la Filosofía**, publicada en 1847) y, en lucha enérgica contra las diversas doctrinas del socialismo pequeño-burgués, construyeron la teoría y la táctica del socialismo proletario revolucionario o comunismo (marxismo).

En 1845, a petición del gobierno prusiano, Marx fue expulsado de París como revolucionario peligroso, y fijó su residencia en Bruselas. En la primavera de 1847, Marx y Engels se afiliaron a una sociedad se-

creta de propaganda, la "Liga de los Comunistas" y tomaron parte destacada en el II Congreso de esta organización (celebrado en Londres, en noviembre de 1847), donde se les confió la redacción del famoso **Manifiesto del Partido Comunista**, que vio la luz en febrero de 1848. Esta obra expone, con una claridad y una brillantez geniales, la nueva concepción del mundo, el materialismo consecuente aplicado también al campo de la vida social, la dialéctica como la más completa y profunda doctrina del desarrollo, la teoría de la lucha de clases y del papel revolucionario histórico mundial del proletariado como creador de una sociedad nueva, de la sociedad comunista.

Al estallar la revolución de febrero de 1848, Marx fue expulsado de Bélgica y se trasladó nuevamente a París, desde donde, después de la revolución de marzo pasó a Alemania, estableciéndose en Colonia. Del 1º de junio de 1848 al 19 de mayo de 1849 se publicó en esta ciudad la *Nueva Gaceta del Rin*, que tenía a Marx de redactor jefe. El curso de los acontecimientos revolucionarios de 1848 y 1849 vino a confirmar de un modo brillante la nueva teoría, como habían de confirmarla también en lo sucesivo todos los movimientos proletarios y democráticos de todos los países del mundo. Triunfante la contrarrevolu-

ción, Marx hubo de comparecer ante los tribunales y, si bien resultó absuelto (el 9 de febrero de 1849), posteriormente fue expulsado de Alemania (16 de mayo de 1848). Vivió en París durante algún tiempo, pero, expulsado nuevamente de esta capital después de la manifestación de 13 de junio de 1849, fue a instalarse en Londres, donde pasó ya el resto de su vida.

Las condiciones de vida en la emigración eran extraordinariamente penosas, como lo prueba especialmente la correspondencia entre Marx y Engels (editada en 1913). La miseria llegó a pesar de un modo verdaderamente asfixiante sobre Marx y su familia; a no ser por la constante y altruista ayuda económica de Engels, Marx no sólo no habría podido llevar a término **El Capital**, sino que habría sucumbido fatalmente bajo el peso de la miseria. Además, las doctrinas y corrientes del socialismo pequeño-burgués y del socialismo no proletario en general, predominantes en aquella época, obligaban a Marx a mantener una lucha incansable y despiadada, y a veces defenderse contra los ataques personales más rabiosos y más absurdos (Herr Vogtg). Apartándose de los círculos de emigrados y concentrando sus fuerzas en el estudio de la economía política, Marx desarrolló su teoría materialista en una serie de trabajos histó-

ricos. Sus obras **Contribución a la crítica de la economía política** (1859) y **El Capital** (t. I, 1867) significaron una revolución en la ciencia económica.

La época de intensificación de los movimientos democráticos, a fines de la década de 1850 y en la década de 1860, llamó de nuevo a Marx al trabajo práctico. El 28 de septiembre de 1864 se fundó en Londres la famosa I Internacional, la "Asociación Internacional de los Trabajadores". Alma de esta organización era Marx, que fue el autor de su primer **Manifiesto** y de un gran número de acuerdos, declaraciones y llamamientos. Con sus esfuerzos por unificar el movimiento obrero de los diferentes países y por traer a los cauces de una actuación común las diversas formas del socialismo no proletario, premarxista (Mazzini, Proudhon, Bakunin, el tradeunionismo liberal inglés, las oscilaciones derechistas de Lassalle en Alemania, etc.), Marx, a la par que combatía las teorías de todas estas sectas y escuelas, fue forjando la táctica común de la lucha proletaria de la clase obrera en los distintos países.

Después de la caída de la Comuna de París (1871) —que Marx (en **La guerra civil en Francia**, 1871) analizó de un modo tan profundo, tan certero y tan brillante, con tan gran espíritu práctico y revolucionario— y al producirse la escisión provocada por los bakuninistas, la Internacional no podía subsistir en Europa. Después del Congreso de La Haya (1872), Marx consiguió que el Consejo General de la Internacional se trasladase a Nueva York. La I Internacional había cumplido su misión histórica y cedió el campo a una época de desarrollo incomparablemente más amplio del movimiento obrero en todos los países del mundo, época en que este movimiento había de desplegarse extensivamente, engendrando partidos obreros socialistas de masas dentro de cada estado nacional.

Su intensa labor en la Internacional y sus estudios teóricos, todavía más intensos, quebrantaron definitivamente la salud de Marx. Éste prosiguió su obra de transformación de la economía política y se consagró a terminar **El Capital**, reuniendo con este fin una infinidad de nuevos documentos y poniéndose a estudiar varios idiomas (entre ellos el ruso), pero la enfermedad le impidió dar cima a **El Capital**.

El 2 de diciembre de 1881, murió su mujer. El 14 de marzo de 1883, Marx se dormía dulcemente para siempre en su sillón. Yace enterrado, junto a su mujer, en el cementerio de Highgate de Londres. ■

a desalambrar

➔ SÁBADO 11 DE MARZO, 21 HS.

Los Jóvenes Musiqueros Ballet Andino Amerindia

Clase inicial de danzas folclóricas ★ Amplia pista de baile y ambiente climatizado ★ Buffet, servicio de mesa

Salón El Píal.
Ramón L. Falcón 2750. CABA.
Entrada: \$110.
a_desalambrar@hotmail.com

EL TORNEO DE FÚTBOL PROFESIONAL NO ARRANCÓ

AFA: sigue el sainete

Un periodista colombiano se manifestaba impotente para desentrañar el misterio de cómo, en el país de Messi y Maradona, el torneo de fútbol profesional se mantenía paralizado, y la AFA está transformada en un verdadero sainete. Es que los intereses que giran alrededor de la número 5, estimado amigo, hace rato que no tienen nada que ver con la pasión de millones de pibes y pibas, chicos y grandes, por el fútbol.

Los dirigentes de los clubes, la comisión interventora de la AFA, la Conmebol, la FIFA y por supuesto el gobierno, vienen desde hace meses disputando por varios botines: la AFA, el reparto de los 3.200 millones de pesos por los derechos de televisión, y los múltiples negocios que se generan dentro y fuera de las canchas.

Como antes con el 38 a 38, esta semana que pasó, el espectáculo se dio luego que una asamblea de la AFA acordara el fin del contrato de Fútbol Para Todos heredado del



kirchnerismo, paso previo a que el gobierno depositara los 350 millones de pesos acordados.

Cuando parecía que todo se encaminaba a un final feliz para los de arriba, justo en la semana que más

necesitaba el macrismo poner en marcha el torneo de fútbol, aparecieron los jugadores reclamando el pago de las deudas salariales –varios meses en algunos casos– que tienen con ellos varios clubes.

Entonces el escenario se trasladó al Ministerio de Trabajo. La AFA amenazó con descontar los puntos y sanciones económicas a los clubes que no jugaran los partidos de los torneos de fútbol de las categorías

Primera, Primera B, Primera C y Primera D a partir del viernes 3. Algunos dirigentes de clubes, a falta de “voluntarios” dijeron que jugarían con los juveniles, en un claro apriete a Futbolistas Argentinos Agremiados. Triacca, cuando no al servicio de las patronales, dictó la con-

Los jugadores reclaman el pago de las deudas salariales –varios meses en algunos casos– que tienen con ellos varios clubes.

ciliación obligatoria, que fue desconocida por los jugadores.

Pero como, otra vez, el dinero, repetimos, 350 millones de pesos, puesto por el gobierno quedó perdido en algún pasillo (¿o bolsillo?) de la AFA sin llegar a los clubes la noche del viernes 3, el gremio de los futbolistas ratificó el paro, y demostró que los juveniles no tenían apto médico ni seguro para jugar. Conclusión: los dirigentes tuvieron que dar marcha atrás, y el torneo no empezó... continuará. ■

MURIÓ PELEANDO POR LA INDEPENDENCIA

El teniente coronel Manuel Ascencio Padilla

escribe Gerónimo Varela

Ponemos al alcance de los lectores del hoy un documento fechado en La Laguna, actual Bolivia, el 24 de junio de 1815 por disposición del general José Rondeau. Este documento reseña las acciones guerreras de Padilla, en la guerra de la Independencia sudamericana.

Cobra relieve ya que se cumplieron en septiembre del año pasado 200 años de su muerte en el campo de batalla. Recordamos que Manuel Ascencio Padilla, esposo de Juana Asurdui (así figura en la documentación del Archivo) tuvo una acción destacada hasta su muerte enfrentando a las tropas del coloniaje español.

Ya en 1809 aparece Padilla como alcalde de la Doctrina de Mo-

romoro, Chayanta [las Doctrinas eran pueblos de indios tributarios de la corona española]. Padilla se opuso a socorrer con víveres a las tropas enviadas por el gobernador para someter a los insurrectos de Chuquisaca, demostrando así su disposición a sumarse a la causa revolucionaria.

Según esta documentación Padilla aparece colaborando con el Ejército enviado por la Primera Junta a someter a los españoles en el Alto Perú. Esto le valió la reacción enfurecida del general español Goyeneche, que ordenó la detención y confiscación de sus bienes, tierras y hacienda.

Oportunamente se dio a la fuga, refugiándose en haciendas vecinas, “se levantaron los indios de Sicasica y otras inmediaciones, acaudillados por Cáceres y Titicocha, noticia que

le fue de sumo consuelo para que volase luego a verse con ellos...

“No bien tiraron los planes de la libertad para las provincias, se supo que el general Esteban Arze tomase la plaza de Cochabamba, y levantase el pueblo. Aprovechándose de esa oportunidad, se encaminó allí, y entonces le confirió aquel título de Comandante de las Doctrinas de Moromoro, Pitantora, Guaycoma, Pocpo, Quilaquila y sus contornos. Conmovidos estos pueblos a su comando, marchó con la indiada a guardar el punto de Punilla para impedir toda internación de víveres para la ciudad, donde estaban los tiranos.

“Acaeció la derrota de don Carlos Taboada en los altos de Guaniyaya. A seguidas solicitaron con más ansia su prisión y de su mujer y cuatro hijos con dos criados. Fugó

esta contristada [apenada] familia a pie a buscar asilo entre las grutas y riscos, desamparando toda aquella pobreza que pudo haber escapado del embargo, sin saber el paradero de su marido. Pero éste, habiendo adquirido noticias del bosque a donde se acogió, la asecuró más en lo más embreado de los montes, interin que él iba a seguir con la revolución”.

En siguientes entregas conoceremos más del contenido de este documento que muestra a las claras que este ejército altooperuano, de fuerzas irregulares surgido en las entrañas del pueblo acaudillados por líderes de la talla del comandante Padilla, estaba decidido a no darle tregua a los realistas en una guerra prolongada hasta vencerlos definitivamente en 1825 en los campos de Tumusla. ■



EN EL CENTENARIO DE LA REVOLUCIÓN EN RUSIA

La Revolución de febrero de 1917

Por un decreto del gobierno soviético de principios de 1918, Rusia abandonó el calendario juliano y adoptó el gregoriano. De acuerdo a este, los inmensos acontecimientos del entonces febrero ocurrieron durante nuestro marzo.

escribe Sebastián Ramírez

Transcurría 1917. La situación, insostenible. Cuatro años de una guerra de rapiña. Siniestra y ruinosa. Multiplicando los sufrimientos populares. Tanto en el frente como en la retaguardia. Como no podía ser de otra manera y a despecho de la represión las protestas se hicieron moneda corriente. Pero la burocracia zarista las despreciaba como una mancha en el paisaje. No faltaron las conspiraciones. Pocos meses antes, en diciembre del 16 un grupo de

nobles asesinó al santón Rasputín a quien culpaban de todos los desastros cometidos por la pareja imperial.

La historia, una vez más, nos enseña que la soberbia es muy mala consejera. No estaba el horno para bollos y el 8 de marzo del 17 muchos miles de obreras se congregaron en los suburbios de Petrogrado para conmemorar el Día Internacional de la Mujer Trabajadora (instituido como tal en 1910). La austera, sencilla reivindicación que unificaba a las manifestantes mañaneras era el reclamo de pan. Muy pronto se fueron sumando contingentes de las principales fábricas y pobladores de las barriadas populares. Hacia el anochecer la muchedumbre alcanzaba las 100.000 personas. Mujeres y hombres hermanados ante las insufribles circunstancias. Aquí y allá las consignas iban subiendo de to-

no. Ya se escuchaban los gritos de “Basta de guerra”, “abajo el Zar”.

A partir de ese momento y por los subsiguientes días el Gobierno no pudo rehacer una estrategia. Las manifestaciones crecieron en masividad y combatividad. Algunas superaban las 250.000 personas. La táctica de blindar la ciudadela de Petrogrado e impedir que los revoltosos cruzaran el río Neva fracasó. La tropa enviada a reprimir confraternizaba con los alzados y ajusticiaba a sus oficiales. Y cuando no, se proclamaba neutral y en descasto toda vez que se le exigiera tirar contra el pueblo. La Ojrana (policía brava del zar) ametrallaba al gentío y recibía bala de destacamentos de obreros y soldados. Las comisarias, los arsenales y las cárceles pasaban a manos de los que, a esta altura de los acontecimientos ya podemos designar como insurrectos.

El 12 de marzo un puñado de dirigentes recién excarcelados deja constituido el Soviet de Petrogrado. A las pocas horas, en función de la elección de representantes en fábricas y cuarteles, el Soviet alcanza los 3.000 diputados. Entre sus primeras medidas se encuentra la creación de una milicia obrera.

Una tras otra otras grandes ciudades (Moscú, Helsinki, Riga) se van plegando a la Revolución. El 14 amanece con Petrogrado en paz y totalmente en manos de los insurrectos. El 15 de marzo, tras todo tipo de maniobras, ante esa marea revolucionaria que “ya no escuchaba de razones” la abdicación del Zar da paso a la República.

Petrogrado, la capital imperial, era una isla proletaria en la inmensidad de un país atrasado y feudal. Algunas fábricas como la metalúrgica Putilov contaba con 35.000 obreros. La mayor, no la única. Grandes plantas textiles concentraban miles de mujeres obreras. La superexplotación en la cotidianeidad “normal” se exacerbaba al paroxismo

en las condiciones del esfuerzo “patriótico” de un país en guerra. La agitación de los bolcheviques había puesto los puntos sobre las ies y desnudado la falacia de la campaña oficial. Esa denuncia venía martillando las conciencias. Y cuando la situación se transformó en irrespirable la siembra cobró cuerpo y sacó pecho. Pero los bolcheviques eran un Partido pequeño. Uno entre otros varios que empujaron o se subieron al empuje revolucionario de las masas. Una coalición de Partidos del régimen y de socialistas moderados (socialrevolucionarios y mencheviques) armó Gobierno y malversó las expectativas de quienes los habían encajado en el Poder.

La Revolución de Febrero fue el cimientito sobre el que los bolcheviques se plantearon Octubre. Apenas regresado del exilio Lenin expone sus Tesis de Abril. Su contundencia galvaniza al Partido. Y es el factor preponderante para que esa fuerza pase de pequeña a grande en un lapso tan corto. Y se fusione con su masa. Pero esa es otra historia... ■

CUATRO SEMANAS DE LUCHA EN LA ESCONDIDA

Huelga minera en Chile

Al salir esta edición, la huelga de los trabajadores mineros de la empresa Minera Escondida de Chile, la mina de cobre más grande del mundo, entra en su cuarta semana en reclamo de reajuste salarial y otras mejoras laborales.

En el curso de la huelga, los trabajadores denunciaron la semana pasada que la patronal de la británico-australiana BHP Billiton, dueña de la mina, se negaba a "reinstalar conversaciones". Además, agregaban que "los ejecutivos nacionales se mantienen en la postura de no respetar nuestro convenio colectivo, no discriminar a los trabajadores nuevos y no afectar los tiempos de descanso".

En el curso de la huelga, los



trabajadores han realizado marchas, bloqueos a la ruta que une la mina con la ciudad de Antofagasta, y se enfrentaron con la policía. Los huelguistas mantienen un campamento en las puertas de la empresa, donde se realizan actividades deportivas y culturales, contando con una creciente solidaridad popular.

En el gobierno chileno, y en el conjunto de las clases dominantes hay una gran preocupación. Los diarios económicos dicen que el paro en La Escondida, que produce cerca del 5% del cobre del mundo, ocasiona el faltante de más de 20 mil toneladas de cobre por semana, el equivalente al cableado de un millón de automóviles. ■

DENUNCIAN UNA MASACRE DE POBLADORES

El ejército turco asedia a población kurda

El comandante Murat Karayilan, miembro del Consejo Ejecutivo del Partido de los Trabajadores del Kurdistan (PKK) denunció que "El pueblo de Xerabê Bava, de Nusaybin, en el sureste del país durante los últimos 11 días ha sufrido el asedio del ejército turco".
Reproducido de kurdistanamericatina.org

Murat Karayilan dijo que "Se habla de que ya hay algunos mártires revolucionarios, cometen grandes atrocidades y el lugar se mantiene bajo estado de sitio. Nadie sabe cuántas personas han sido masacradas o detenidas hasta ahora. Todo el pueblo está cautivo y las per-

sonas están presas dentro de sus casas. Ni siquiera se les permite alimentar a sus animales. Y esos animales están muriendo de hambre. La vida de estas personas está en riesgo, muchos han sido torturados en la plaza del pueblo y una parte son mártires del salvajismo".

También denunció que, "los medios de comunicación turcos ni siquiera pronuncian una frase sobre este incidente". Esta situación, según el dirigente insurgente: "expone la hipocresía del colonialismo y el sistema burgués en Turquía". El integrante del PKK reveló que "algunos parlamentarios kurdos y políticos están tratando de llegar al lugar pero el Estado turco no se los permite. El enemigo está tratando a nuestro pueblo cruelmente y si perma-

necemos en silencio, las atrocidades y el fascismo no se detendrán".

"Xerabe Bava ha sostenido y protegido su identidad (kurda) desde el pasado, por eso el ejército turco sitió al pueblo, quemó y destruyó sus casas, y golpea y detiene a la gente". Ante este panorama, el comandante del PKK convocó al pueblo kurdo a enfrentar a las fuerzas turcas, porque lo mismo "va a suceder en otros pueblos. Debemos reaccionar y unirnos en un solo abrazo en contra de esta barbarie, es nuestro derecho y en ello se juega nuestra existencia".

Denunció que la alianza entre el partido de gobierno turco AKP y el MHP "está tratando de establecer su dictadura fascista por su enemistad contra los kurdos y el Kurdistan", por lo tanto "cada kur-



XERABE BAVA, UN PUEBLO KURDO EN TURQUÍA AMENAZADO POR EL RÉGIMEN

do debe adoptar una postura en contra de esta alianza. Es deber de todos hacerlo. Todas las personas y todos los turcos que se identifi-

can a sí mismos como humanos no deben estar en silencio en contra de esta crueldad, porque el silencio es complicidad". ■

"MISIÓN BELLA MOLINERA (SCHUBERT EN LA GUERRA DEL PARAGUAY)", DE HUGO PONCE

Crónica de una gira al Paraguay

La gira llevó a cabo desde el 31 de enero hasta el 7 de febrero de 2017. El saldo fue altamente positivo, dado que se pudo tomar contacto directo con la proverbial cordialidad del público paraguayo, en este caso con un espectáculo que aborda el tema de la Guerra de la Triple Alianza.

La obra, mediante un lenguaje teatral-musical de cámara, divulga los motivos de esa infame y fratricida guerra, promovida por Inglaterra con la complicidad de los gobiernos de entonces de la Confederación Argentina, el Imperio del Brasil y la República Oriental del Uruguay, además de difundir las políticas de autoabastecimiento, de industrialización nacional y de reparto de la tierra, sin la injerencia de capitales extranjeros, promovidas por el Dr. Gaspar Rodríguez de Francia, Carlos López y Francisco Solano López, políticas que convirtieron al Paraguay en el país más desarrollado y alfabetizado de Centro y Sud América. Asimismo, *Misión Bella Molinera* se propone divulgar la música de Franz Schubert no sólo en los círculos melómanos sino en los sectores que no conocen su obra.

Se realizaron cuatro funciones, una de ellas en la Embajada argentina en Asunción. Fue significativo el hecho de que el propio embajador, Dr. Eduardo Zuain, haya recomendado la participación de la obra en el ciclo cultural de la Embajada. A la función del Auditorio "Leopoldo Marechal" de la Embajada asistieron más de 200 personas, entre ellas unos 20 compañeros de la Federación Nacional Campesina, del Partido Paraguayo Pyahura (con su secretario general, Eladio Flecha) y del gremio docente OTEP (Organización de Trabajadores de la Educación del Paraguay). Estas organizaciones tienen fraternal vinculación con la CCC y con ATE de la Argentina. Precisamente, ATE Nacional, por iniciativa de su secretario general, Hugo "Cachorro" Godoy, colaboró con la realización de esta gira. Cabe señalar que el tenor Hugo Ponce es integrante de la CCC y delegado gremial de ATE en el Teatro Argentino de La Plata, y forma parte de la conducción de ATE Provincia de Buenos Aires.

Fue un orgullo para el elenco saber, por boca de los propios funcionarios de la Embajada argenti-

La obra divulga los motivos de esa infame y fratricida guerra, promovida por Inglaterra con la complicidad de los gobiernos de la Confederación Argentina, el Imperio del Brasil y del Uruguay,

na asistentes a la función, que nunca antes una obra teatral había sido aplaudida de pie en esta sala. El público paraguayo comentaba al final de las funciones (tres en Asunción y una en San Bernardino), entre otras cosas: "En las escuelas primarias y secundarias el tema de la Guerra de la Triple Alianza se toca muy superficialmente". "La obra aporta mucho desde una inesperada mirada argentina". "Hay un gran sector de la sociedad paraguaya que es antipolista (por Solano López) y que soslaya la influencia de Inglaterra en la Guerra Guazú. Otro sec-

tor, también importante, reivindica la heroica gesta del pueblo paraguayo y a su conductor, el Mariscal Francisco Solano López". "Stroessner reivindicó a Solano López pero nunca hubiera dado la vida como lo hizo el Mariscal en la batalla de Cerro Corá". "Misión Bella Molinera" es una clase de historia cantada y contada". "La consigna de los sectores campesinos "La Guerra está inconclusa" tiene mucha vigencia". "Sorprendió haber escuchado un fragmento de una canción de Schubert cantada en guaraní".

Por otra parte, fue conmovedora la atención prestada por el público tanto a las canciones de Schubert (cantadas en alemán) como al paralelo argumental trazado entre el relato de dichas canciones (traducidas al castellano mediante la proyección de subtítulos) y el guión propiamente teatral de espionaje y de guerra.

Quedó abierta la posibilidad de regresar, incluso con una propuesta de realizar función en el interior profundo del Paraguay en un segundo viaje, ya que esta vez la organización de la Marcha Larga por una Patria Nueva (del 7 al 13 de febrero, desde distintas ciudades confluendo en Asunción) imposibilitó la concreción de dicha actuación, dado que los compañeros de

las distintas organizaciones estuvieron muy ocupados con esa difícil y compleja actividad.

Las instituciones argentinas que aportaron al proyecto son el Fondo Argentino de Desarrollo Cultural y Creativo del Ministerio de Cultura de la Nación, la Cancillería argentina, y ATE Nacional. Agradecemos a nuestros amigos de la Sociedad Bach del Paraguay y a su director, Mtro. Diego Sánchez Haase, por su invaluable aporte organizativo y logístico. Para corresponder dicha generosidad, el tenor Hugo Ponce brindó clases de canto gratuitas a integrantes del Bach Collegium de Asunción.

El elenco: Hugo Ponce (canto y actuación), Enrique Prémoli (piano y actuación), Ana Ruhl (asistencia técnica), y Alejandro Casagrande (dirección artística y puesta en escena), hace extensivo el agradecimiento a la directora del Instituto Cultural Paraguayo-Alemania, Sra. Simone Herdrich, por el aporte de elementos técnicos indispensables para la realización de las funciones, y por haber puesto en conocimiento de la obra "Misión Bella Molinera" al Instituto Goethe de Alemania.

Agradecemos también al Sr. Sergio Ferreira, presidente de la empresa Chacoré SA quien se ofreció a difundir el contenido de la obra en el Paraguay. ■

8 DE MARZO, DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER TRABAJADORA

¡Todas paramos!



Como cada 8 de marzo, las mujeres argentinas volvemos a movilizarnos junto a nuestro pueblo para hacer escuchar nuestros reclamos y poner en discusión la doble opresión que sufrimos, de clase, por ser parte del pueblo, y de género, como mujeres.

Vamos con todo a movilizar a Plaza de Mayo porque las mujeres argentinas no estamos dispuestas a pagar la crisis que no generamos.

Saludamos la unidad de las centrales sindicales que crea mejores condiciones para enfrentar el ajuste macrista que nos oprime, que agrava la doble opresión, donde las mujeres somos las principales víctimas de la precarización laboral, de los despidos masivos, de esta política de ricos para ricos, de entrega y supere explotación.

Junto con las compañeras de las organizaciones sociales que logramos la Emergencia Social, marcharemos además, ante el cinismo del presidente Macri que dijo "Todos nos unimos en el grito #NiUnaMenos", cuando recortó en \$67.000.000,00 el presupuesto del Consejo de la Mujer.

A lo largo y ancho del país nos movilizamos por:



LAS DOCENTES FUERON LAS GRANDES PROTAGONISTAS DE LA JORNADA DEL 6 DE MARZO

- Basta de suspensiones, despidos y cierres de fábrica.
- Salario que cubra la canasta familiar acorde a las necesidades ¡No al tope salarial!
- Igual salario por igual trabajo.
- Jardines maternos zonales gratuitos en cada localidad y lugar de trabajo.
- Eliminación del impuesto a las

- ganancias.
- Presupuesto acorde para la real y efectiva implementación de la Ley de Violencia. Declaración de la Emergencia Nacional en Violencia Sexual y Doméstica.
- ¡Basta de femicidios! ¡Ni una muerta más, ni una mujer menos!
- Licencia paga en caso de violencia.

- 82% móvil para todos los jubilados y pensionados. Baja de la edad jubilatoria.
- Ley de Emergencia Social en el ámbito municipal, provincial y nacional que contenga los reclamos de los trabajadores desocupados y precarizados.
- Basta de inflación. Eliminación del IVA de todos los alimentos, de la

canasta escolar y de los medicamentos.

· Tierra para trabajar y producir. No a la triple opresión que sufren nuestras hermanas de los pueblos originarios.

· Basta de persecución a las/os luchadores populares. Derogación de la Ley Antiterrorista y No al protocolo fascista ¡Basta de represión!

· Desmantelamiento de las redes de trata y prostitución.

· Aprobación de la Ley de interrupción voluntaria del embarazo. Efectivo cumplimiento de la Ley de Salud Sexual y Reproductiva ¡Educación sexual para decidir, anticonceptivos para no abortar, aborto legal para no morir!

· Cárcel a los violadores y femicidas.

La revolución social no será posible sin la participación activa de las grandes masas de mujeres. Como dijo Mao: "Las mujeres llevan sobre sus espaldas la mitad del cielo y deben conquistarla. Si esa parte del cielo permanece serena, las tempestades revolucionarias, que deben barrer el viejo mundo, se reducirán a nubarrones pasajeros". ■

➔ **En Capital Federal concentramos a las 15.30 hs. en Av. Rivadavia y Paraná. Marchamos a Plaza de Mayo**

APUNTES SOBRE UNA RICA HISTORIA DE LUCHA

El origen del 8 de marzo

¿Por qué el 8 de marzo es el Día Internacional de la Mujer Trabajadora?

➔ No hay una sola respuesta a esta pregunta. Durante muchos años se creyó que esto obedecía a que un 8 de marzo de 1908, 127 obreras de la fábrica Cotton en Nueva York murieron quemadas, encerradas por el patrón durante una huelga.

En realidad, el incendio ocurrió, pero en 1911, un año después que la Segunda Conferencia Internacional de Mujeres Socialistas reunida en Copenhague, capital de Dinamarca, entre el 25 y el 27 de agosto de 1910, proclamara la necesidad de un día internacional de la mujer. Fue el 25 de marzo de 1911, en la fábrica Triangle Shirtwaist Factory de Nueva York, y murieron calcinados 146 obreras y obreros.

Un largo camino

Las obreras fueron la vanguardia en muchas luchas que ayudaron al desarrollo del movimiento obrero en el siglo 19 en Europa, Estados Unidos y en nuestro país. Distintas fuentes, buscando el origen del 8 de marzo mencionan luchas como la del sindicato de costureras de la Compañía Textil de Lower East Side de Nueva York que el 8 de marzo de 1857

marchó reclamando por una jornada de trabajo de 10 horas, y fueron reprimidas por la policía, con muertas y heridas entre las manifestantes. Otros remiten a marzo de 1867, cuando se realiza una huelga de planchadoras de cuellos de la ciudad de Troy en Nueva York. Ya comenzado el siglo 20, se menciona el 8 de marzo de 1907, cuando las obreras textiles neoyorkinas reclamaban por "Salarios dignos", "Jornada de diez horas", guarderías y "el derecho al voto".

La resolución de las mujeres socialistas en Dinamarca, como fundamentó la presidenta de la Conferencia Internacional de Mujeres Socialistas, la revolucionaria alemana Clara Zetkin fue "siguiendo el ejemplo de las compañeras americanas", que ya venían celebrando un "Día de la Mujer" (Woman's Day). El primero del que se tiene registro es del 3 de mayo de 1908, en el teatro Garrick de Chicago.

Luego de 1910, las jornadas por los derechos políticos y sociales de las mujeres trabajadoras se realizaron en distintas fechas. El 8 de marzo de 1914, ya con la primera guerra mundial en ciernes, miles de mujeres salieron a las calles reclamando por sus derechos y oponiéndose a la guerra, en Alemania, Di-



CLARA ZETKIN Y ROSA LUXEMBURGO EN 1910

namarca, Suecia y otros países europeos.

La guerra provocó el desbarraque traidor de la mayoría de los partidos socialistas, que apoyaron a las burguesías de sus respectivos países. Un pequeño sector revolucionario encabezado por Lenin, en el que militaban mujeres como Clara Zetkin, Rosa Luxemburgo y Alejandra Kollontai, se mantuvo firme en los principios y vinculó la lucha de las mujeres con la denuncia de la guerra inter imperialista.

El "Día de la obrera"

El mérito de difundir en todo el mundo esta jornada el 8 de marzo corresponde a las mujeres comunistas. El naciente Estado soviético, en 1922, decretó que en la URSS el

8 de marzo era "el día de la obrera", recordando el levantamiento de las mujeres de Petrogrado el 8 de marzo de 1917 (23 de febrero en el antiguo calendario ruso) -que salieron a las calles demandando "pan para nuestros niños" y "el retorno de nuestros esposos de las trincheras"- que dio inicio a la Revolución de Febrero de 1917.

Con ese carácter, de Día Internacional de las mujeres trabajadoras, los partidos comunistas de todo el mundo, al menos durante las décadas del 20 y del 30, impulsaron la realización de jornadas unitarias por los derechos de las mujeres en distintos países.

Recién en 1975 las Naciones Unidas toman el 8 de Marzo y le dan el carácter de "Día de la Mujer". Hoy,

en muchos países incluso el nuestro, las clases dominantes y el gobierno intentan desvirtuar el carácter de lucha de esta jornada.

Debates sobre el contenido

Dentro del movimiento de mujeres estuvo en debate también el contenido de la jornada del 8 de marzo. Hubo diferencias públicas entre las mujeres de los partidos socialistas y el movimiento de mujeres sufragistas, particularmente en Estados Unidos. Mientras las primeras extendían los reclamos a un conjunto de derechos políticos y sociales, las segundas se limitaban a pelear por el voto femenino. Tan es así que en la Primera Conferencia Internacional Socialista de Mujeres, realizada en la ciudad alemana de Stuttgart en 1907, se sacó una resolución contra las alianzas de las socialistas con las sufragistas. Esto cambió a los pocos años.

Resumiendo este debate entre reformistas y revolucionarias, Alejandra Kollontai, comisaria del pueblo de Asuntos Sociales y de la Mujer en el primer gobierno soviético presidido por Lenin en 1917 afirmó: "Sólo con el derrocamiento del capitalismo y el establecimiento del poder soviético pueden salvarse de un mundo de sufrimiento, humillaciones y desigualdad que hace la vida de las trabajadoras en los países capitalistas muy pesada". ■